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Tebboune reçoit le ministre turc 
des Affaires étrangères

Feux de Forêts :

La Commission nationale 
d’évaluation et d’indemnisation 

des sinistrés installée

Le Président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
reçu, dimanche, le ministre 

turc des Affaires étrangères, Mevlüt 
Cavusoglu, qui lui a transmis les 
salutations et condoléances du 
président turc, Recep Tayyip Erdogan, 
suite au décès de citoyens dans les 
incendies ayant ravagé le pays, précise 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a reçu 
dimanche, le Ministre des Affaires 
étrangères de la République de Turquie, 
Mevlüt Cavusoglu, qui lui a transmis 
les salutations et les condoléances du 
Président turc, Recep Tayyip Erdogan, 
suite au décès en martyrs citoyens dans 
les incendies ayant ravagé le pays”
De son côté, “M. Tebboune a chargé 
le ministre turc de transmettre 
ses sincères condoléances à son 
homologue turc suite aux incendies et 
inondations qui ont balayé son pays”.
La rencontre a également permis 

d’aborder “les questions régionales 
et internationales de l’heure et de 
confirmer la convergence de vues sur 
de nombreux dossiers, notamment les 
développements en Libye, au Sahara 
Occidental, en Tunisie et dans les 
pays du Sahel, ce qui en appellent 
à davantage de coopération et 
d’unification des rangs pour contribuer 
à l’instauration de la stabilité dans la 
région”, précise le communiqué.
L’audience s’est déroulée en présence 
du ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger, Ramtane Lamamra, et du 
Directeur de Cabinet à la Présidence 
de la République, Noureddine Bardad 
Daidj.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune a 
procédé lundi à l’installation de 

la Commission nationale d’évaluation 
et d’indemnisation des sinistrés des 
feux de forêts qu’ont connu plusieurs 
wilayas, a indiqué la Présidence de la 
République dans un communiqué.
“Après la lecture de la Fatiha à 
la mémoire des martyrs, civils et 
miliaires, le Président a donné des 
instructions fermes aux membres de 
la Commission pour coordonner leur 
travail avec tous les secteurs et les 
commissions de wilaya présidées par 
les walis et procéder dans l’immédiat à 
l’indemnisation des sinistrés”, précise 
la même source.
“La Commission a pour principale 
mission de réceptionner les dossiers 
des commissions de wilaya chargées 
de l’évaluation des dégâts”, note le 
communiqué, ajoutant que le chef 
de l’Etat a instruit les membres de la 
Commission de travailler, en toute 
transparence et équité, en associant 
les chefs de comités de villages dans 
l’élaboration des listes des sinistrés qui 

bénéficieront du soutien total de l’Etat.
M. Tebboune a décidé, par ailleurs, 
“d’attribuer une allocation d’un (1) 
million de dinars au profit des familles 
des martyrs, civils et militaires, qui 
sera octroyée aux parents du martyr s’il 
était célibataire ou à son conjoint”.
Avant la clôture de la session, le 
Président a de nouveau salué “l’élan de 
solidarité du peuple algérien qui traduit 
la grandeur de ce dernier et qui se veut 
une réponse forte à tous ceux qui tentent 
d’exploiter cette conjoncture difficile 
que la nation surmontera  sûrement”.
“Le Conseiller à la présidence de 
la République chargé des Relations 
extérieures, Abdelhafidh Allahoum, a 
été chargé par le Président Tebboune 
de présider la commission”, a conclu le 
communiqué.
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IncendIes, lynchage d’homme :

Ahmed Taleb Ibrahimi appelle 
à l’unité du peuple

Le Maroc veut entraîner Israël 
dans une “aventure hasardeuse” 

contre l’Algérie

Dans un message adressé au peuple 
algérien, l’ancien ministre des 
Affaires étrangères, Ahmed Taleb 

Ibrahimi a appelé, dimanche soir, à l’union 
sacrée pour barrer la route aux détracteurs 
de l’Algérie, à l’ombre des incendies 
meurtriers qui ont frappé le pays ces 
derniers jours, estimant sur ce plan que «la 
cohésion et l’entraide sont les seuls moyens 
de surmonter ces circonstances difficiles», 
a-t-il souligné.
Invoquant les glorieux martyrs de la 
Révolution, il rappelle qu’ «en 1956, les 
martyrs Larbi Ben M’hidi et Abane Ramdane 
avaient demandé aux jeunes algériens 
de faire abstraction de leur appartenance 
partisane étroites et à s’unir sous la bannière 
du Front de libération nationale et de 
l’Armée de libération nationale (ALN) 
et c’est ainsi que l’Algérie a arraché son 
indépendance grâce à l’aide de Dieu et à la 
lutte, voire aux sacrifices des moudjahidine 
toutes wilayas confondues».
L’ancien chef de la diplomatie algérienne 
poursuit que «Si Ben M’hidi et Abane 
étaient toujours vivants ils auraient demandé 
à nos jeunes aujourd’hui de renoncer à 
leurs appartenances régionales étroites, 
à consacrer l’unité nationale et à bannir 
toute forme d’exclusion ou d’extrémisme, 
avec pour seul objectif servir et préserver 
l’Algérie et protéger ses enfants», ajoutera- 

t- il dans cette veine.
Abordant, ensuite, les incendies qui ravagé 
plusieurs wilayas du pays, il  a affirmé que 
certains de ces incendies étaient d’origine 
naturelle, «mais d’autres ont été déclenchés 
par des parties aux visées tendancieuses», 
a-t-il  indiqué, relevant qu’ils ont causé 
des pertes humaines parmi les civils et les 
militaires.
Notant que les incendies les plus dangereux 
ont été enregistrés dans la wilaya de 
Tizi Ouzou, Taleb Ibrahimi a déploré 
«l’évènement qui a affligé
toute personne intègre et humaine» à travers  
«le massacre de l’un de nos enfants, immolé 
par le feu à la grande tristesse de sa famille et 
tout le peuple algérien», dira-t- il , encensant 
la famille du défunt.
«Dans toute cette histoire, ce qui marque le 
plus c’est la noblesse des sentiments de ses 
parents et leur patience, leur clairvoyance et 
leur tolérance», a- t- il conclut.

Les déclarations fallacieuses faites à 
partir du Maroc concernant l’Algérie 
traduisent une “sourde volonté” 

d’entrainer Israël  dans une “aventure 
hasardeuse” dirigée contre l’Algérie, a 
déclaré dimanche le ministère des Affaires 
étrangères et de la communauté nationale 
à l’étranger.
Réagissant aux “déclarations fallacieuses 
et malveillantes, faites à partir du Maroc, 
concernant l’Algérie et son rôle régional 
ainsi que ses relations avec un pays-tiers”, 
relayées par la presse internationale, 
la diplomatie algérienne précise qu’il 
s’agit d’une “sortie intempestive, dont 
le véritable instigateur n’est autre que 
Nasser Bourita en sa qualité de ministre 
des Affaires étrangères du Royaume du 
Maroc”.
Cette sortie “traduit une sourde volonté 
d’entraîner son nouvel allié moyen-
oriental dans une aventure hasardeuse 
dirigée contre l’Algérie, ses valeurs et ses 
positions de principe”, a mis en garde le 
ministère.
“Cet aventurisme dangereux qui parie 
sur le pire, constitue un démenti formel 

à la prétendue ‘main tendue’ que la 
propagande marocaine continue de 
répandre abusivement et vainement”, 
souligne le MAE.
Et de conclure “l’exercice public, dont les 
peuples maghrébins ont tous été témoins, 
traduit une fuite en avant suicidaire tant 
il est vrai que le chef de la diplomatie 
marocaine tente sournoisement d’ajouter 
à sa tentative désespérée de dénaturer 
la question de décolonisation qu’est le 
conflit du Sahara occidental un nouvel 
acteur représenté par une puissance 
militaire moyen-orientale, qui continue 
de refuser la paix juste et durable avec le 
peuple palestinien que porte l’Initiative 
arabe de paix à laquelle l’Algérie est 
authentiquement attachée”.



Mardi 17 Août 2021

Actualité 03SeybouSe Times

Djamel Bensmaïl toujours 
vivant dans les yeux 

et les cœurs des Ath Yiraten

civils et militaires décédés 
lors des incendies 

de forêts :
Le président Tebboune 

annonce l’attribution d’une 
allocation d’un million de 

dinars à leurs familles

ministère de la santé : 
5.000 concentrateurs 

d’oxygène seront
réceptionnés à partir 

de ce mardi

coronavirus : 
La tendance baissière se 

confirme, avec 753 nouveaux 
cas lors des dernières 24 

heures en Algérie

L’ancien Premier ministre 
Abdelhamid Brahimi est 

décédé dimanche à l’âge 
de 85 ans

Il est parti très tôt, il est parti hélas sans 
jamais savoir que cette localité de Larbaâ 
Nath Iraten, terre de fierté et de dignité, le 

compte désormais parmi ses héros et que le 
nom de Djamel Bensmaïl sera, pour l’éternel, 
gravé en lettre d’or sur le monument dédié 
à ses valeureux martyrs.  En effet, rien ne 
justifie et rien ne peut expliquer la mort aussi 
tragique et cruelle de cet enfant d’Algérie, cet 
artiste, cet amoureux de la vie et des autres, 
tombé en soldat du feu sur ces terres de haute 
Kabylie où il est venu guidé par la voix de 
son cœur pour porter secours à ses frères 
qu’il laisse derrière lui à jamais meurtris dans 
l’âme. 
Non sans douleur ; non sans rage au cœur 
et non sans ces moultes interrogations qui 
torturent les esprits,  Larbaâ Nath Iraten, 
qui demeure encore et encore abasourdie 
et désarçonnée par cet insoutenable crime, 
peine à présent de rassembler le peu de force 
qui lui reste pour inhumer, à l’issue de très 
courtes cérémonies, ses nombreuses autres 
victimes à côté, comme le recommande la 
tradition kabyle, des demeures des défunts 
qui sont pourtant toutes réduites en cendres. 
Pas de discussions dans les villages des Ath 
Yiraten et de ses alentours, hormis cette 
effrayante et traumatisante actualité qui a vu 
des hommes, sans foi ni loi, livrer leurs âmes 
à la démence pour semer l’émoi et l’effroi au 
sein de cette paisible population Kabyle déjà 
impitoyablement affectée par la pandémie du 
Covid-19.  
Qui n’a pas entendu Naa El Djouher at 
l’Houcine, cette frêle mamie presque 
centenaire qui a connu et subi les affres de la 
guerre coloniale, hurler sa douleur et sa colère 
devant la cruauté humaine qui a déferlé en 

furie sur un brave et innocent jeune homme 
qui a tout simplement voulu consacrer sa vie 
à la juste cause des siens ? 
Combien sont ces hommes et ces femmes 
d’Ath Yirathen qui, dans le silence de leurs 
prières, regrettent profondément de n’avoir 
pas, en guise d’un ultime remerciement et 
d’un dernier au revoir, pu serrer, calciné fût-
il, le corps de Djamel contre les leurs, comme 
pour se faire ainsi pardonner une horreur 
qu’ils n’ont jamais commise.
L’odieux assassinat de Djamel Bensmaïl reste  
sérieusement à élucider. Nous exigeons toute 
la vérité, l’âpre vérité sur cette inqualifiable 
mort de cet enfant du peuple qui fait couler 
encore les larmes de sang de sa Kabylie.  Oui, 
sa famille comme l’ensemble des algériens 
ne peuvent se contenter d’une version d’une 
hypothétique vérité. 
A présent, permettez-moi de sécher mes 
larmes par l’écoute de cette voix très ému du 
digne papa de Djamel qui, avec ses paroles 
profondément touchantes et remarquablement 
personnelles, nous invite, tout simplement à 
œuvrer à une Algérie réconciliée et tournée 
vers des lendemains meilleurs.  
Repose-toi en paix, Djamal, notre enfant, tu 
seras toujours vivant dans nos yeux et nos 
cœurs. 

YS

Le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune a annoncé 
lundi l’octroi d’une allocation 

d’un million de dinars pour chacune 
des familles des civils et des militaires 
décédés lors des récents incendies de 
forêts. 
Tebboune a décidé «d’attribuer une 
allocation d’un (1) million de dinars au 
profit des familles des martyrs, civils et 
militaires, qui sera octroyée aux parents 
du martyr s’il était célibataire ou à son 
conjoint».

Le ministère de la Santé 
réceptionnera à partir de mardi 
10 août, 5000 concentrateurs 

d’oxygène après la réception de 750 
unités hier samedi, a indiqué un 
communiqué du ministère.
Le ministère a annoncé «la réception 
samedi 7 août 2021 de 750 unités de 
concentrateurs d’oxygène, en plus 
de 2500 unités réceptionnées entre 
le 25 juillet et le 3 août, distribuées 
régulièrement aux établissements 

hospitaliers, en attendant la réception de 
5000 autres unités à partir de mardi 10 
août 2021».
Concernant les stations d’oxygène, 
«deux stations ont été réceptionnées le 
04 août 2021, en attendant la réception 
de 09 autres stations lundi 09 août 2021», 
ajoute le communiqué, précisant que «les 
concentrateurs et les stations d’oxygène 
seront distribués aux établissements 
hospitaliers à travers l’ensemble du 
territoire national».

Bon présage ? Le coronavirus 
semble décliner en Algérie quand 
en deux semaines, les chiffres ont 

baissé de moitié.
753 nouveaux cas de contamination de 
Covid-19 et 36 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en Algérie, selon 
le ministère de la Santé. Soit 107 cas de 
moins déjà par rapport au bilan d’hier 
vendredi. En revanche le nombre de 

décès se stabilise autour de la trentaine.
Ce alors que le ministère fait état de 
628 cas de guérison et 36 patients en 
réanimation.

L’ancien Premier ministre, 
Abdelhamid Brahimi, est décédé 
dimanche à l’âge de 85 ans à 

l’Hôpital central de l’armée à Ain Naâdja 
(Alger), ont annoncé ses proches.
Né le 2 avril 1936 à Mila, le défunt a participé 
à la Guerre de libération nationale dans les 
rangs de l’Armée de libération nationale 
(ALN).
A l’indépendance, il a notamment occupé 
plusieurs postes ministériels, sous la 
présidence du défunt Houari Boumediene, 
jusqu’en 1970.
Il a ensuite enseigné à l’Université d’Alger 
jusqu’en 1975.Durant la présidence de 
Chadli Bendjedid, il a été nommé, en 1979, 
à la tête du ministère de la Planification et 
de l’Aménagement du territoire, poste qu’il a 
occupé jusqu’en 1983, avant d’être nommé en 
1984 Premier ministre jusqu’aux évènements 
du 5 octobre 1988, date à laquelle il a été mis 
fin à ses fonctions.
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gouVernement-rÉunIon :

Plusieurs secteurs examinés

Le Premier ministre, 
ministre des 
Finances, Aïmene 

Benabderrahmane, a présidé 
dimanche une réunion du 
Gouvernement, consacrée 
aux secteurs de la Justice, 
l’Enseignement supérieur, 
l’Energie, des Transports et 
l’Environnement ainsi que les 
Relations avec le Parlement , 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre 
dont voici le texte intégral :
“Le Premier ministre, ministre 
des Finances, Monsieur 
Aïmene Benabderrahmane, 
a présidé, ce dimanche 15 
Aout 2021, une réunion 
du Gouvernement qui 
s’est déroulée au Palais du 
Gouvernement.
Conformément à l’ordre 
du jour, les membres du 
Gouvernement ont examiné 
un (01) avant-projet 
d’ordonnance et deux (02) 
projets de décrets présidentiels 
présentés par les ministres 
en charge de la Justice et de 
l’Enseignement supérieur.
En outre, quatre (04) 
communications ont été 
présentées par les ministres 
en charge de l’Energie et des 
Mines, des Transports, des 
Relations avec le Parlement et 
de l’Environnement.
Après avoir observé une 
minute de silence en hommage 
aux martyrs civils et militaires 
des derniers incendies 
de forêt qui ont touché 
certaines wilayas du pays, le 
Gouvernement a entamé ses 
travaux par la présentation du 
ministre de la Justice, Garde 
des sceaux,d’un avant-projet 
d’ordonnance modifiant et 
complétant l’ordonnance 
n  66-155 du 08 juin 1966 
portant code de procédure 
pénale.
Cet amendement vise à 
instituer un pôle pénal 
spécialisé pour les infractions 
liées aux technologies 
de l’information et de la 
communication. C’est un pole 
à compétence nationale chargé 
des infractions et crimes 
relatifs à la diffusion et à la 
propagation d’informations 
mensongères de nature à 
porter atteinte à la sécurité 
publique et à la stabilité de la 
société.
Par ailleurs, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique a 

présenté deux (02) projets de 
décrets présidentiels portant 
respectivement sur la création 
d’une Ecole nationale 
supérieure en mathématiques 
et la création d’une Ecole 
nationale supérieure en 
intelligence artificielle.
Ces deux Ecoles nationales 
supérieures, d’une capacité 
de 1.000 places pédagogiques 
chacune, seront régies par 
les dispositions de la loi 
n 99-05 du 4 avril 1999, 
modifiée et complétée, 
portant loi d’orientation sur 
l’enseignement supérieur et 
auront leurs sièges au cyber 
parc de Sidi Abdallah, Alger.
Il s’agit de la création de pôles 
importants décidée lors du 
Conseil des ministres du 18 
avril 2021 et qui s’inscrivent 
dans l’objectif de la mise 
en place de l’ensemble des 
segments de l’écosystème 
nécessaires au développement 
de l’économie de la 
connaissance dans notre pays.
Concernant le secteur de 
l’Energie et des mines, le 
Gouvernement a entendu une 
communication présentée 
par le ministre de l’Energie 
et des Mines sur les mesures 
d’urgence pour la relance 
de l’activité minière et le 
développement des activités 
de la branche hydrocarbures.
La nouvelle politique de 
développement du secteur 
de l’Energie a pour objectif 
d’assurer en priorité la 
sécurité énergétique du pays 
par la satisfaction la demande 
nationale, en produits 
énergétiques et en substances 
minérales, et de contribuer au 
financement de l’économie 
nationale à travers le maintien 

à un niveau appréciable 
des revenus provenant des 
hydrocarbures et des produits 
miniers.
La mise en œuvre de 
cette politique repose 
principalement sur le 
développement pétrolier, 
de l’amont pétrolier, la 
valorisation des ressources 
en hydrocarbures et le 
développement projets 
miniers structurants et 
stratégiques.
A l’issue de cette 
communication, le Premier 
ministre a souligné la nécessité 
d’une identification précise 
des potentialités minières 
nationales et à orienter la 
stratégie du secteur vers la 
couverture des besoins des 
secteurs industriels et agricole 
en matières premières en 
mettant un terme à leur 
importation, ainsi qu’à la 
promotion de la coopération 
avec l’université et les centres 
de recherche dans ce domaine.
Le Gouvernement a également 
entendu une communication 
présentée par le ministre des 
Transports sur les mesures 
d’urgence pour la relance des 
activités de transport.
Le plan d’urgence proposé 
pour une relance effective du 
secteur des transports vise 
à redynamiser ce secteur 
névralgique, qui constitue 
un composant critique du 
développement économique 
du pays et un vrai stimulateur 
de croissance économique.
Ce plan d’urgence concerne 
l’ensemble des segments 
des activités de transport, 
notamment le transport aérien, 
le transport ferroviaire, le 
transport terrestre ainsi que le 

transport maritime.
A ce titre, les mesures 
proposées qui seront réalisées 
avant la fin du premier 
trimestre 2022, concernent 
notamment la restructuration 
de la flotte maritime et 
aérienne nationale, de telle 
sorte qu’elle puisse jouer son 
rôle de vecteur de croissance.
Aussi, des mesures ont été 
proposées à l’effet de maitriser 
la facture d’importation 
des services de transport, 
notamment l’ouverture des 
transports maritime et aérien 
à l’investissement national 
privé.
La question du développement 
des plateformes logistiques 
a été examinée, notamment 
au niveau des wilayas 
frontalières, afin de 
développer les exportations 
et les échanges commerciaux 
avec les pays africains.
A l’issue de cette 
communication, le Premier 
ministre a insisté notamment 
sur la nécessité d’optimiser 
l’organisation du secteur et 
de moderniser le management 
des compagnies nationales 
de transports, l’ouverture 
du transport aérien à 
l’investissement privé, 
l’augmentation de la part du 
marché du pavillon national, 
en sus de l’amélioration de 
la qualité des prestations 
fournies aux citoyens.
Comme il a également 
instruit le ministre des 
Transports à l’effet de mettre 
en place, avant la fin de 
l’année en cours, l’Autorité 
portuaire déjà instituée par 
texte réglementaire, et de 
rentabiliser par ailleurs la base 
de maintenance aéronautique 

d’Air Algérie, en partenariat 
avec des compagnies 
aériennes internationales.
La ministre des Relations 
avec le Parlement, pour 
sa part, a présenté une 
communication sur les règles 
régissant la relation entre le 
Gouvernement et le Parlement 
en matière de législation et de 
contrôle parlementaire.
Cette communication 
s’inscrit dans le cadre de 
la mise en œuvre de la 
nouvelle Constitution et les 
engagements de Monsieur le 
président de la République 
visant à (1) renforcer le 
pouvoir de contrôle du 
Parlement, (2), assurer un 
fonctionnement harmonieux 
des institutions, et (3) à mettre 
en place des contrepouvoirs 
efficaces.
 S’agissant du secteur de 
l’Environnement, la ministre 
a présenté une communication 
sur les mesures d’urgence 
pour réduire les atteintes à 
l’environnement et protéger le 
cadre de vie.
La feuille de route du 
secteur place la préservation 
de l’environnement et le 
Développement durable 
comme préalables à la réussite 
des défis à surmonter au cours 
des prochaines années. Cela 
implique une transformation 
progressive et durable de nos 
modes de production et de 
consommation.
Mettant l’amélioration de 
la qualité du cadre de vie du 
citoyen en haute priorité, ce 
plan d’urgence s’appuie sur 
des leviers à amplifier et des 
opportunités à développer 
pour une croissance verte et des 
perspectives d’amélioration 
continue. Il sera orienté vers 
deux axes principaux : la 
transition écologique et la 
transition éco-sociale.
Intervenant à l’issue de 
cette communication, le 
Premier ministre a donné 
des orientations pour une 
meilleure gestion des déchets 
ménagers et pour lancer une 
campagne de sensibilisation 
et de mobilisation sur les 
questions environnementales, 
en utilisant tous les supports 
médiatiques et œuvrer à 
inculquer la culture de la 
protection de l’environnement 
aux jeunes générations au 
niveau de l’école”.
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Protection civile :
La plupart des feux de forêts «maîtrisés»

Pnud algérie / ue :
Réception de 1.500 concentrateurs d’oxygène

Le sous-directeur chargé de 
la Communication et des 
statistiques à la Direction 

générale de la protection civile 
(DGPC), le colonel Farouk 
Achour a affirmé, dimanche, que 
«la plupart des feux de forêts 
sont désormais maîtrisés» et «ne 
représentent plus de danger pour 
les habitants».
Dans une déclaration à travers les 
ondes de la Radio nationale, le 
colonel Achour a évoqué le niveau 
de maîtrise sur le terrain des 
incendies de forêts déclenchés, 
depuis quelques jours, sur les 
hauteurs de plusieurs wilayas du 
pays, assurant que «la plupart de 
ces incendies sont maîtrisés et ne 
représentent aucun danger pour 
les habitants». Les efforts des 
unités de la protection civile sont 
focalisés actuellement sur «la 
protection des zones d’habitation, 
notamment dans les wilayas d’Al 
Tarf, Béjaïa, Jijel et Tizi Ouzou.
S’agissant des dernières données 
sur la propagation des incendies, 
le même responsable a souligné 
«la poursuite des efforts pour 
l’extinction de 19 incendies au 
niveau de 11 wilayas», précisant 
que «plus de 74 incendies ont été 
éteints durant les dernières 24h».
Concernant les solutions efficaces 
à prendre sur le terrain pour la 
maîtrise des feux de forêts et la 
levée des obstacles entravant les 
opérations d’extinction, le colonel 
Achour a fait savoir que «la plus 
importante question demeure, à 
son avis, «la préparation à travers 
la prise de mesures préventives 
et juridiques, car constituant 

un facteur déterminant dans la 
maîtrise rapide des feux et le 
renforcement de l’immunité des 
espaces forestiers en de pareilles 
circonstances urgentes».
Ceci, explique-t-il, « facilite 

l’ouverture des pistes, en 
impliquant les habitants, afin 
qu’ils aient un rôle fort et 
pivot dans la gestion de ces 
espaces forestiers à travers des 
mécanismes leur permettant d’en 

bénéficier », ce qui renforce leur 
sentiment d’appartenance.
Soulignant l’impératif d’»ouvrir 
les pistes», le même responsable 
a rappelé que les agents de la 
protection civile se retrouvaient 

souvent contraints à parcourir 
plusieurs kilomètres pénibles 
pour atteindre les foyers, d’où 
la nécessité de l’intervention 
des unités l’Armée nationale 
populaire (ANP) en vue d’ouvrir 
en urgence ces voies, ce qui 
représente un danger pour les 
intervenants qui se trouvent dans 
une situation similaire.
Parmi les autres solutions d’une 
importance capitale dans la lutte 
contre les incendies de forêt et 
qui «doivent être mises en œuvre 
d’urgence à l’avenir», figurent 
la création de «points d’eau» 
et le recours au plan «d’alerte 
précoce», en tant que mécanisme 
auquel participent les citoyens 
qui habitent près des forêts.
Dans le cadre de la stratégie 
prospective en matière de 
surveillance de ces incendies, 
le même responsable a souligné 
« la nécessité d’utiliser les 
technologies disponibles telles 
que les avions de reconnaissance 
qui sont actuellement en service 
24 heures sur 24 », ainsi que 
« l’utilisation de satellites et 
l’intensification des centres de 
surveillance et d’alerte pour 
permettre à la protection civile 
d’obtenir des informations 
en temps opportun. En outre, 
«l’exploitation scientifique des 
forêts permet de réduire leur 
fragilité», tous des facteurs 
déterminants, qui vont permettre 
« sans aucun doute de réduire 
le nombre de ces incendies», 
précise-t-il.

Le projet «Réponse solidaire 
européenne à la Covid-19 
en Algérie», initié par 

PNUD Algérie et l’Union 
européenne, a annoncé dimanche 
dans un communiqué, la 
réception de 1.500 concentrateurs 
d’oxygène, au profit des structures 
sanitaires algériennes publiques.
Il s’agit du dernier lot sur une 
commande globale d’urgence 
de 3.000 unités, a précisé la 
même source rappelant que 
deux lots de 750 concentrateurs 
chacun avaient été réceptionnés, 
respectivement, les 1 août et 8 
août et distribués dès leur arrivée 
à différentes structures de santé à 
travers le territoire national.
Cette commande intervient 
en réponse à une demande 
«expressément» présentée par 
le secteur de la Santé, note le 
communiqué.
«La centrale d’achats du 

Programme des Nations 
unies pour le développement 
(PNUD) basée à Copenhague 
(Danemark) a réussi à sécuriser 
cette importante commande dans 
un contexte de forte demande 
mondiale pour les concentrateurs 
d’oxygène utilisés dans la prise 
en charge des patients atteints 
de Covid-19», explique la même 
source.
Le projet «Réponse solidaire 
européenne à la Covid-19 en 
Algérie» est une initiative 
intégrée financée par l’Union 
européenne pour un montant total 
de 43 millions d’euros, et mise en 
oeuvre par le PNUD Algérie en 
partenariat avec le ministère de la 
Santé.
Il vise à appuyer le système 
national de santé publique dans 
sa lutte contre les conséquences 
induites par la propagation rapide 
de la pandémie de Covid-19.
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annaBa / coVId-19

Respect du protocole sanitaire, 
des mesures à ne pas négliger 

annaBa / educa tIon na tIonale

Préparatifs pour la prochaine rentrée scolaire

L’école ‘’Malek Bennabi’’ 
en pleine rénovation 

La majorité des citoyens 
ont, depuis quelques 
temps, lâché prise sur les 

mesures sanitaires, se traduisant 
par l’abandon du port du masque, 
l’inobservation de la distanciation 
physique dans les lieux publics 
et les espaces fermés. La menace 
que représente le Covid-19 ne 
semble pas inquiéter outre mesure 
certains citoyens insouciants. Le 
comportement de beaucoup d’entre 
eux n’est pas du tout rassurant. 
Dans les rues, les places publiques, 
les restaurants, les fastfoods, il y a 
foule et rares sont les gens qui se 
protègent et appliquent les mesures 
préventives de protection contre 
les risques de contamination, qui 
rappelons le sont  port du masque ou 
bavettes, respect de la distanciation 
physique et la désinfection des 
mains.  
Les chiffres des personnes 
contaminées qui ne cessent 
d’augmenter quotidiennement  tels 

qu’annoncés par les médias  semble 
ne plus déranger comme cela avait 
été le cas au début de la  pandémie. 
Dans les transports, c’est la même 
situation qui prévaut et ce sont 
les  mêmes comportements qu’on 
constate, on ne se soucie guère 
du fait qu’on peut être contaminé 
à tout moment et qu’on peut à 
son tour contaminer les siens qui, 
eux aussi, seront  un vecteur de 
propagation du virus.
Le confinement, tel qu’adopté dans 
les zones les plus touchées et qui 
s’est avéré être le moyen efficace 
de lutte contre cette pandémie, doit 
être respecté. Le citoyen doit être 
conscient des risques qu’il encoure.

Pendant  la période des 
vacances d’été, et en  
prévision de la rentrée 

scolaire 2021-2022,  les services  
de l’APC ont poursuivi les travaux 
de rénovation des écoles c’est le 
cas d’ailleurs de  l’école ‘’Malek 
Bennabi’’  dans le but de permettre 
aux élèves  une rentrée scolaire 
agréable et dans de meilleures 
conditions. Cette opération 
s’inscrit  dans le cadre des mesures 
prises par l’APC d’Annaba visant  
l'amélioration des conditions de 
scolarisation des élèves à travers la 
commune où une  enveloppe  a été 
consacrée à cet effet. Les travaux 
seront achevés en principe avant la 
prochaine rentrée scolaire.
Selon des sources de cette APC, il 
s’agit de la rénovation du terrain 
de l’enceinte de l’école, des 
travaux de ravalement des façades, 
d'étanchéité, d'aménagement des 

toilettes, entre autres, sont prévus 
par des entreprises engagées dans 
ces chantiers , et ce  au profit  de 
cette école qui connait depuis des 
années, d’énormes défaillances. 
“Outre ces travaux pour lesquels 
des moyens humains, matériels et 
financiers considérables viennent 
d’être mobilisés par l’État, une étude 
technique est également prévue 
pour rétablir  le réseau électrique et 
ce à partir de la prochaine rentrée 
scolaire.

annaBa / sÉraIdI

L’auteur d’un incendie à Seraidi condamné 
à une amende  20.000 DA d'amende

annaBa / un moIs d’aoÛt canIculaIre

Les feux de forêts maîtrisés. Plus de 3400 ha 
de végétation partis en flamme

L’octogénaire auteur 
d’un incendie  à 
Seraidi  a été 

condamné à 20.000 DA 
d'amende. Ce dernier a été  
libéré hier, après 48 heures 
de garde à vue et 4 jours de 
détention préventive.
Pour rappel, suite aux 
incendies qui se sont 
déclarés dans  la foret de 

Renda à Séraidi, les services 
de la gendarmerie nationale 
ont   révélé qu’un individu 
octogénaire  soupçonné d'être 
à l'origine de ces incendies a  
été arrêté. Il a été constaté 
que l'incendie   a causé la 
destruction d'une importante 
zone estimée à environ 
un hectare, y compris des 
buissons et des chênes-liège, 
et s'est également étendu à 

plusieurs autres zones de la 
même commune, et vu les 
difficultés rencontrées par 
les éléments de la protection 
civile pour accéder aux sites 
d'incendie en raison de la 
nature difficile de l’Edough. 
L’octogénaire, selon sa 
déclaration a mis le feu 
derrière son jardin et n’a pas 
pu maitriser  les flammes 
attisées par le vent .

On peut dire sans nous 
tromper que  l'été 2021 
est la saison la plus 

chaude , la plus destructrice 
et la plus dramatique qu' 
a vécue Algérie où des 
dizaines de personnes sont 
mortes dans leur noble 
mission pour sauver des 
vies humaines , des milliers 

d’hectares et des forets qui 
ont été également la proie 
des flammes, en Kabylie, El 
Tarf, Guelma,Mila,et Skikda 
et Annaba pour ne citer que 

ces wilayas. A Annaba depuis 
la première semaine entière 
du mois d’août, les soldats de 
feu appuyés par les éléments 
de l'ANP,la gendarmerie 
nationale, la sûreté et le 
mouvement associatif 
mènent une lutte sans 
relâche face aux incendies 
déclarés dans les régions 
montagneuse de Seraidi, 
Bougantas,Chetaibi et Oued 

El Aneb, dernière opération 
d'extinction des incendies. 
Selon les déclarations de la 
responsable de la direction 
des forêts, Hanachi Hadjara. 
Les 14 incendies déclarés à 
travers les monts de la wilaya 
ont causé pas moins de 3400 
ha entre broussailles, chênes 
lièges et Zen. Nous sommes 
actuellement en pleine 
opération de lutte du dernier 

foyer à Oued El Aneb un 
endroit où l'accessibilité est 
très difficile à cause du relief 
montagneux. D'ailleurs, 
les avions specialisés dans 
ce domaine sont entrés, 
hier lundi matin en service 
pour en finir avec cette 
série d'incendies à Annaba, 
a indiqué  cette même  
responsable de la direction 
des forets de la wilaya.

Sarah Yahia

Sarah Yahia

 Sihem Ferdjallah

Tayeb Zgaoula
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annaBa / cadre de VIe

Déchets ménagers, la dégradation des lieux 
s’aggrave à la cité Seybouse

annaBa / aIn el Berda

Le manque d’eau potable 
provoque le courroux des 

habitants d’El Hrouchi   

annaBa / rÈglement atIon PIÉtonnIÈre

Le phénomène du stationnement sur 
les trottoirs toujours d’actualité

Malgré des efforts 
soutenus des 
pouvoirs publics 

et des associations de 
bénévolat, et les nombreuses 
campagnes de sensibilisation, 
en vue d’améliorer le cadre 
de vie des citoyens, certains 
quartiers, eu égard à leur état 
de dégradation se trouvent 
au centre des discussions 
des citoyens annabis, qui 

s’interrogent sur la passivité 
de certains résidents, qui 
ne font aucun effort pour 
préserver l’environnement 
pis, encore ferment les yeux 
devant des actes irresponsable 
qui enlaidissent le milieu 
environnemental. C’est ce qui 
a amené les habitants de la 
cité de Seybouse à réagir pour 
dénoncer cette accumulation 
de déchets solide et même des 
tas de débris de matériaux. 

Des citoyens irresponsables 
s’arrogent le droit de déverser 
impunément des débris de 
matériaux de construction , 
qu’ils entreposent à leur guise 
sur le bord des chaussées, 
transformant certains 
endroits en une  aire de 
décharge publique, amochant 
entièrement le cadre de vie de 
cette localité.  
Des citoyens, anciens 
occupants de logements  dans 

ladite cité, nous ont affirmé que 
la saleté fait partie par la force 
des choses de leur quotidien. 
Les habitants  vivent, en effet, 
dans des conditions difficiles, 
dégradantes, qualifiées 

d’irrémédiable, de leur cadre 
de vie. Selon des déclarations 
recueillies auprès de certains 
habitants, qui ont eu recours 
à nos colonnes pour attirer 
l’attention, disent-ils, des 
responsables locaux sur 
leurs conditions de vie. Une  
cité qui n’est plus qu’un 
amas de misère, de mal-
être et d’insalubrité. Cette 
situation  est devenue plus 
qu’inquiétante…

Le raccordement au 
réseau public de 
distribution du gaz de 

ville constitue la principale 
préoccupation des résidents 
de  la cité ‘’1900 logements’’ 
de Hadjar Eddiss, sis Sidi 
Amar. Ils sont plus de 80 
foyers à souffrir du manque de 
cette énergie, de l’absence de 

cet élément vital pour une vie 
ordinaire. Selon ces derniers, 
les autorités avaient pourtant 
promis de raccorder toute la 

cité» déclare Mohamed un 
habitant de la localité. « On 
ne fait qu’attendre vainement 
la concrétisation sur le terrain 
de cette promesse”, affirment 
de nombreux habitants de 
cette cité. La situation qu’ils 
traversent, en l’absence de 
la disponibilité de cette 
énergie, est pénible pour les 
plaignants, qui craignent 

l’arrivée de la prochaine 
saison hivernale, sachant 
qu’à cette période   de froid, 
les bonbonnes de gaz butane 
se font rares. “Non seulement 
le gaz butane se vend à des 
prix excessivement élevés 
pendant l’hiver, mais sa 
disponibilité se raréfie. 
Ces derniers sont obligés 
de recourir aux  bonbonnes 

de gaz butane qu’ils payent 
à des prix déraisonnables. 
« Au prix, s’ajoute les 
désagréments du transport 
des bonbonnes, transportées 
parfois jusqu’au 4ème  étage 
», nous dit un habitant. 
Les habitants dénoncent leur 
marginalisation et interpellent 
le wali à l’effet d’intervenir 
personnellement. 

Les habitants de 
la  localité   d’El 
Hrouchi se plaignent 

de la perturbation dans 
l’alimentation en eau 
potable. Cette situation a 
suscité le mécontentement et 
la colère des habitants. Les 
plaignants ont, à maintes 
reprises, adressé des lettres 
de doléances à l’ADE pour 
intervenir et résoudre le 
problème, mais en vain. Les 
habitants  ont indiqué qu’ils 
souffrent depuis des  mois 
du manque d’eau potable. 
Certains d’entre eux ont tenu 
à préciser qu’ils sont obligés 
d’acheter l’eau des citernes 
qui leur coute  très cher. 
Les habitants  qualifient 
cette situation d’intolérable. 
«Il est inadmissible, 
disent-ils, de supporter ces 
désagréments», disent-ils. 
Les citoyens ne sachant à 

quel saint se vouer lancent 
un appel via notre journal   
au premier magistrat de la 
wilaya pour une intervention 
rapide afin qu’il soit mis fin à 
ces perturbations. «Avec les 
chaleurs de l’été, conjuguées 
au manque d’hygiène généré 
par l’absence de l’eau 
dans les robinets, cela peut 
engendrer une situation 
plus grave, celle de la 
propagation d’infections. 
Avant de recourir à la rue, 
nous avons pris attache à 
maintes reprises avec les 
responsables des services 
concernés, ces derniers nous 
affichent la même attitude, à 
savoir que cela les dépasse.

Il faut se rendre à 
l’évidence, l’incivisme 
a réellement gagné du 

terrain au niveau de la wilaya 
d’Annaba. A commencer 
par Les trottoirs de la ville 
qui servent maintenant de 
parking à de nombreux 
propriétaires de véhicules 
loin de la vue des éléments 
de la sécurité. Le boulevard 
d’Afrique ainsi que 
plusieurs autres quartiers 
de la ville sont devenus un 
véritable casse-tête pour 
les piétons qui empruntent 
les trottoirs et qui se voient 
contraints d’emboiter le 
pas sur la chaussée, au 
risque de se frotter aux 
véhicules qui circulent. On a 
remarqué que des véhicules 
et même des camions 
n’hésitent plus à stationner 
sur les trottoirs, entravant 
ainsi les mouvements des 
piétons. Le stationnement 
anarchique a créé d’énormes 

désagréments aux citoyens 
et aux automobilistes, 
lesquels éprouvent mille et 
une difficultés à pouvoir se 
frayer un passage. Quant 
aux piétons et surtout leurs 
enfants, ils ont du mal à 
se frayer un passage sur 
les trottoirs, avec bien 
entendu tous les dangers 
qu’ils encourent. Le cas est 
flagrant sur tous les abords 
de la polyclinique SAFSAF 
– Cité Plaine ouest, vous 
remarquerez que les 
véhicules sont tous garés sur 
le long des trottoirs…alors 
qu’il existe à 100 mètres de 
ce centre de santé, un poste 
de police…les piétons et 
surtout les mamans venues 

faire le vaccin de maternité 
à leurs nourrissons  se 
voient contraints de circuler 
sur la  chausser, au risque 
de se faire heurter par un 
véhicule.  Une situation 
difficile à expliquer et 
qui a été dénoncée des 
centaines de fois par toutes 
les catégories de la société, 
particulièrement par ceux 
qui en pâtissent le plus, c’est-
à-dire les passants. Malgré 
la lutte acharnée certains 
éléments de la sécurité ne 
prêtent pas d’attention aux 
citoyens et n’en font qu’à 
leur guise. Les citoyens et les 
automobilistes continuent 
de se disputer les espaces de 
la chaussée. Le seul moyen 
d’éviter cette anarchie c’est 
d’implanter en bordure 
des trottoirs des rampes de 
passage pour piétons ou 
carrément interdire l’accès 
des véhicules aux ruelles à 
très forte  fréquentation.

Imen.B

Sarah Yahia

SihemFerdjallah

Imen Boulmaiz

annaBa / sIdI amar

Les foyers de la cité ‘’1900 logements’’ 
de Hadjar Eddis dépourvus de gaz naturel 



annaBa / autIsme

Les autistes face au manque de 
structures spécialisées

Les parents complètement désemparés

La santé mentale 
de l’enfant et de 
l’adolescent se heurte 

à bien de difficultés et 
d’insuffisances dans notre pays. 
C’est le moins que l’on puisse 
dire sur les centres spécialisés 
qui manquent dans la wilaya 
d’Annaba. Plusieurs parents 
d’enfants autistes dénoncent 
le manque flagrant des centres 
spécialisés dans la prise en 
change des jeunes atteints de ce 
trouble de la communication et 
du comportement. Selon eux, 
la création d’un établissement 
spécialisé, équipé de moyens 
nécessaires pour aider à 
l’insertion sociale de ces 
enfants, est devenue plus que 
nécessaire pour cette tranche 
de société surtout que les 
infrastructures existantes  
au niveau de la wilaya sont 
insuffisantes et saturées et qu’il 
n’existe plus de places pour 
inscrire leur enfant. Au manque 
de structures spécialisées, 
s’y ajoutent l’absence 
d’un accompagnement de 
professionnels, de prise en 
charge psychologique, alors que 
les refus d’intégration scolaire 
sont légion. L’inexistence d’un 

plan autiste global et sérieux 
met les familles concernées 
dans des situations parfois 
dramatiques. Contacté par nos 
soins un pédopsychiatre nous 
affirme que « La maladie est 
très grave, handicapante… et 
sa prise en charge médicale et 
psychiatrique est très lourde. 
«Une famille qui a un enfant 
autiste ne peut heureuse comme 
toutes les autres familles ». Le 
professeur est très critique à 
l’égard du laisser-aller des 
autorités compétentes vis-à-vis 
de ce domaine de la santé qui 
mérite pourtant tous les égards. 
Sachez qu’un autiste qu’on 
n’éduque pas, qu’on ne stimule 
pas, régresse et devient violent», 
prévient-il. Une situation qui a 
peu de chances de s’améliorer 
faute d’établissements dédiés 
aux personnes autistes : «Il n’y 

a pas suffisamment de centres 
pour prendre en charge tous 
ces enfants dont le nombre 
s’accroit de jour en jour. 
Ce qui ne peut qu’attiser la 
souffrance des parents. C’est 
vrai qu’il existe quelques 
centres à Annaba.  Mais ce 
n’est pas du tout suffisant. Il 
y a peu de structures adaptées 
à ce genre de patients, ce qui 
suppose de grands espaces, un 
matériel éducatif adéquat. Il 
n’existe pas non plus de tests 
pour évaluer ces enfants.» 
Scolarité compromise…n’est-il 
pas urgent de réfléchir sur une 
extension des centres de prise 
en charge de cette maladie 
? Les autorités locales de la 
wilaya ainsi que les services de 
la DAS devraient se pencher 
sérieusement sur la question et 
apporter les réponses adéquates.
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sKIKda / IncendIes
Plus de 8.000 oliviers détruits

Les incendies qui se sont 
déclarés les 9 et 11 août 
courant dans la wilaya 

de Skikda, ont ravagé plus de 
8 000 oliviers productifs dans 
plusieurs régions de la wilaya, 
a-t-on appris dimanche dernier, 
auprès de la conservation 
locale des forêts, selon APS.
Dans une déclaration à 
l’APS, le conservateur 
principal, responsable de la 
circonscription d’El Harrouch, 
Abdeslam Settouh, a indiqué 
que les incendies déclarés 
les 9 et 11 août courant ont 
dévasté plusieurs régions de la 
commune de Sidi Mezghiche, 
telles que El Kherba, El Hamri, 
Al Djarrar, Bourzem et El-
Khengua . Il a par ailleurs fait 
savoir que plus de 8000 oliviers 
produisant les meilleurs huiles 
d’olive et olives de table de la 
région, ont été détruits.
Le même intervenant a 
précisé que les services de 
la conservation des forêts 
de Skikda ont également 
enregistré la perte de plus 
d’un millier d’arbres fruitiers, 
notamment des pommiers, 
poiriers, figuiers et figuiers 
de Barbarie, soulignant que 
les statistiques préliminaires 
révèlent la destruction de 
plus de 800 ha de surfaces 
forestières classées à vocation 
agricole. 
Aussi, le même responsable 
a fait état de la destruction 
de 250 ruches, la décimation 

de 22 vaches laitières, dont 
certaines étaient en gestation, 
et la calcination de 6500 
volailles dans deux entrepôts 
d’élevage de volailles qui ont 
été encerclés par les flammes.
M. Settouh a déclaré 
que les éléments de la 
conservation locale des 
forêts, en coordination avec 
ceux de la Protection civile 
et des éléments de l’Armée 
populaire nationale (ANP), 
sont intervenus pour éteindre 
totalement l’incendie en dépit 
des conditions climatiques 
difficiles, notamment les 
vents qui ont contribué à la 
propagation des flammes, 
ajoutant que la surveillance des 
lieux se poursuit pour éviter 
toute réapparition du feu.
Pour leur côté, les habitants 
de la région rurale d’El 
Kherba, approchés par l’APS, 
ont déploré les grandes 
pertes qu’ils ont subi avec la 
destruction des oliviers et des 
arbres fruitiers qui constituent 
leur source de subsistance.
Ils ont, dans ce sens, exhorté 
les autorités locales à les aider 
pour traverser cette épreuve 
difficile et réclamé également 
le raccordement de leur région 
au réseau d’eau potable dont 
le déficit était, selon eux, un 
obstacle qui les a empêché 
de venir à bout des flammes 
qui ont ravagé leurs cultures 
agricoles et leurs maisons.

tIZI-ouZou:

La majorité des incendies maitrisés

La majorité des 
incendies enregistrés 
dans la wilaya de Tizi-

Ouzou depuis le 9 août ont été 
maitrisés, selon une situation 
communiquée dimanche 
passé, par la Conservation 
locale des forêts, selon APS.
Selon le constat, sur 78 feux 
importants enregistrés depuis 
le 9 août, la plupart ont été 
maîtrisés, alors que 7 sont 

en voie de l’être dimanche à 
travers certaines localités de 
la wilaya où les opérations 
d’extinctions se poursuivent.
Il s’agit des foyers signalés 
notamment dans les forêts de 
Thakhoukht, Ouadhias/Tizi 
N’tlata, Ath Mahmoud/Ath 
Zmenzer, Iboudrarene/Ain 
El Hammam, Tizi N’Tlata, 
Iferhounene et Akbil, a-t-on 
précisé.

A propos d’une première 
estimation de la superficie 
ravagée par les incendies, 
le conservateur des forêts, 
Youcef Ould Mohamed a 
indiqué à l’APS que, d’après 
les images satellites, les feux 
ont ravagé plus de 25.000 
ha de couvert végétal entre 
forêts, maquis, broussailles et 
vergers.
Les interventions pour 

l’extinction de ces foyers se 
poursuivent, alors que les 
opérations de recensement 
et d’évaluation des dégâts 

causés par les flammes, ont 
démarré sur le terrain ce 
dimanche dans les zones où 
les feux ont été circonscrits.

annaBa / FaIts dIVers
Une femme de 45 ans tente 

de suicider à Sarouel

Le recours au suicide est 
devenu un phénomène 
qui prend de l’ampleur 

au sein de notre société. De 
source locale, on a appris 
qu’une mère âgée de 45 
ans, résidente à Sarouel ‘ a 
tenté de se suicider, hier,   en 

prenant une ingurgitant une 
quantité d’eau de javel. La 
femme a été évacuée vers 
l’hôpital  par la protection 
civile, tandis qu’une enquête 
a été ouverte pour déterminer 
les circonstances exactes de 
ce drame. Son état critique a 
fait qu’elle a été placée sous 
surveillance médicale pour 

des soins intensifs après un 
lavage d’estomac. Le suicide 
est devenu un phénomène 
inquiétant qui ne cesse de 
prendre des proportions 
alarmantes au point de faire 
parler de lui pratiquement 
chaque semaine avec de 
nouveaux cas.

 Sihem Ferdjallah



« Pour l’instant, c’est la survie » 
En Haïti, après le séisme, les rescapés sont démunis

Extension du passe sanitaire 
Les entreprises de sécurité peinent à recruter des agents

Les Antilles submergées par une quatrième 
vague sans précédent de Covid-19

Un tremblement de terre de 
magnitude 7,2 a secoué le 
sud du pays, samedi 14 août, 

faisant, selon un bilan provisoire, 
1 297 morts et 5 700 blessés. Par 
dizaines de milliers, les sinistrés 
vivent dans la terreur des répliques, 
alors qu’une tempête tropicale 
pourrait toucher l’île en début de 
semaine, selon le monde fr.
A cinquante ans passés, Marcélus 
Dorcinvil a eu la peur de sa vie, 
samedi 14 août. « Il était 8 heures 
21 ou 22. J’ai senti qu’il se passait 
quelque chose de pas ordinaire. 
La maison a commencé à être 
très sérieusement secouée. Tout 
tremblait très fort. Nous nous 
sommes précipités à l’extérieur », 
se remémore cet habitant d’Aquin, 
coquette cité portuaire de 90 000 
habitants, située dans le département 
haïtien du Sud.
L’épicentre du séisme de magnitude 
7,2 sur l’échelle de Richter qui a 
frappé le pays caribéen était situé à 

proximité de Saint-Louis-du-Sud, à 
environ 30 kilomètres d’Aquin, et à 
quelque 150 kilomètres de Port-au-
Prince, la capitale. « La maison est 
très endommagée. Tout est démoli 
», dit avec fatalisme cet animateur 
de Quina FM, une station de radio 
locale. « Mais nous sommes sains 
et saufs, tous les quatre », ajoute le 
père de famille.
Trois départements du sud-ouest 
d’Haïti – ceux du Sud, de Grand’Anse 
et de Nippes – ont payé le plus lourd 
tribut à cette catastrophe. Le bilan, 
toujours provisoire, faisant état d’au 
moins 1 297 morts et 5 700 blessés, 
pour environ 30 000 maisons 
endommagées ou détruites. Tous 
trois forment l’extrémité occidentale 
de la péninsule de Tiburon, étroite 
bande de terre tout en longueur qui 
s’étire sur 200 kilomètres, à l’ouest 
de Port-au-Prince. « Ça va vraiment 
mal à Aquin. Il y a beaucoup de 
blessés », se désole M. Dorcinvil. « 
On a déjà enregistré quatorze morts, 

mais il y a beaucoup de disparus. 
Il y a des écoles complètement 
détruites, des maisons, des églises 
endommagées. Les agriculteurs ont 
perdu beaucoup de bétail, car les 
étables se sont écroulées », ajoute-t-
il, d’une voix lasse.
La situation est tout aussi critique 
dans de nombreuses localités de la 
région de Tiburon. A une cinquantaine 
de kilomètres à l’ouest, la ville des 
Cayes, chef-lieu du département du 
Sud, est l’une des plus touchées. 
« Nos équipes ont pu [y] recenser 
550 maisons endommagées et 37 
autres complètement effondrées », 
a témoigné, dimanche soir, Sylvie 
Rameau, maire de cette ville de 100 
000 habitants, au journal télévisé 
de Martinique la 1ère. « On a visité 
les morgues et on a pu dénombrer 
221 cadavres. C’est un bilan très 
partiel, car on est encore en train 
d’enlever les gravats et de trouver 
des cadavres sous les décombres », 
a-t-elle poursuivi.

« On ne sait pas si notre maison va 
résister »
Dans cette ville, la troisième du 
pays, les sinistrés se comptent par 
milliers. James Nonçant est de ceux-
là. Pourtant, par rapport à certains 
de ses amis et voisins, sa famille a 
eu de la chance. « Notre maison a 
plutôt bien résisté. Elle a seulement 
quelques fissures »,constate cet 

avocat stagiaire de 32 ans, qui 
vit avec sa mère, ses deux frères 
et son cousin. Ils s’en sont tous 
sortis indemnes, avec seulement 
quelques égratignures. « Mais nous 
avons quitté notre maison, et nous 
sommes dans la rue, car il y a trop de 
secousses, et on ne sait pas si notre 
maison va résister. »

La pénurie de vigiles s’aggrave 
alors que l’entrée en vigueur 
du contrôle des passes 

sanitaires exige des renforts dans les 
établissements recevant du public, 
comme les hôpitaux, les centres 
commerciaux ou les restaurants, 
selon le monde fr.
« Des clients dans le commerce 
ont pu nous demander jusqu’à 300 
agents… Mais aucune entreprise 
de sécurité ne peut en sortir 300, 
on est obligé de se partager certains 
marchés entre plusieurs boîtes 
tellement on galère à recruter. » 
Ralph Bonan, président d’Abscisse 
Sécurité, entreprise lyonnaise 
spécialisée dans l’événementiel, 
est mitigé. Restaurants, parcs de 
loisirs, centres commerciaux… « Il 
y a eu des demandes de renfort de 
nos clients un peu partout depuis 
la reprise, observe Walid Nahra, 

dirigeant de l’entreprise parisienne 
Triomphe Sécurité, forte de plus de 
3 000 agents. On fait le maximum 
pour les satisfaire. »
Le contrôle du passe sanitaire, 
nécessaire depuis lundi 9 août dans 
un grand nombre d’établissements 

recevant du public, a fait exploser 
subitement la demande d’agents 
de sécurité : lorsque leurs propres 
salariés n’ont pas le temps, nombre 
d’établissements se tournent 
depuis plusieurs semaines vers 
ce personnel spécialisé, habilité 

à vérifier le fameux QR code. « 
Ils sont très demandés, déjà on 
manquait d’agents le 9 juillet pour 
la réouverture des discothèques », 
commente Laurent Lutse, président 
national de la branche Cafés, 
brasseries, et établissements de 
nuit à l’Union des métiers et des 
industries de l’hôtellerie (UMIH).
La machine est repartie
A première vue, le contrôle du passe 
sonne comme une aubaine pour une 
profession qui a souffert de la crise 
du Covid-19. « Toute une partie 
de la branche a été mise à l’arrêt, 
notamment la sûreté aéroportuaire et 
l’événementiel, et le commerce a vu 
chuter ses besoins d’agents », note 
Cédric Paulin, secrétaire général 
du Groupement des entreprises de 
sécurité, principale organisation 
patronale de la filière de la prévention 
et de la sécurité privée. Les plus 

petites sociétés, nombreuses dans ce 
secteur aux 180 000 salariés, sont les 
plus touchées.
Si d’autres tâches ont continué, 
comme la surveillance des bâtiments 
la nuit, 65 % des entreprises de la 
branche ont connu une baisse de leur 
chiffre d’affaires en 2020 de près 
de 10 % en moyenne, d’après une 
étude réalisée pour l’opérateur de 
compétences AKTO. Ralph Bonan 
a, lui, perdu 2 millions d’euros entre 
2020 et début 2021, soit 25 % de son 
chiffre d’affaires. « J’ai 190 salariés 
permanents mais on pouvait être 
jusqu’à 500 en cas de forte activité. 
Dans l’événementiel, on a beaucoup 
de vacataires car la quantité de 
travail est inégale selon les mois, et 
depuis le Covid, j’ai peu eu recours 
à eux. »

Un habitant de la Guadeloupe 
sur cinquante est positif 
au SARS-CoV-2, tandis 

qu’à la Martinique, le nombre de 
décès atteint un niveau inédit. Les 
deux territoires, où les hôpitaux 
sont saturés, sont en confinement 
renforcé pour trois semaines, selon 
le monde fr.
Quelques jours après la Martinique, 
c’est désormais au tour de la 
Guadeloupe de se claquemurer. 
Vendredi 13 août, à 19 heures 
locales, les mesures de durcissement 
du confinement, annoncées l’avant-
veille par le préfet de la Guadeloupe, 
Alexandre Rochatte, entraient en 
vigueur dans l’archipel. Limitation 
des déplacements dans un rayon de 
cinq kilomètres autour du domicile 
– contre dix kilomètres jusque-là –, 
début du couvre-feu une heure plus 
tôt, dès 19 heures, jusqu’à 5 heures 
du matin, fermeture des commerces 

non-essentiels ainsi que des lieux 
de culture et de loisir, accès aux 
plages uniquement permis pour la 
pratique d’activités sportives, dans 
la limite des cinq kilomètres… Bref, 
un tour de vis draconien par rapport 
au confinement partiel qui avait été 
instauré le 4 août.
Ces nouvelles consignes doivent 
rester en vigueur jusqu’au 1er 
septembre. « A partir de maintenant, 
il faut que chacun reste chez soi, à 
son domicile, sauf s’il a des activités 
indispensables à effectuer », a 
ordonné M. Rochatte, mercredi 11 
août. « Dans les trois semaines qui 
viennent, il faut absolument que nous 
évitions les interactions sociales, 
sauf celles qui sont indispensables », 
a également souligné le préfet.
Et pour cause : depuis le début du 
mois, l’archipel des Antilles est 
balayé par une quatrième vague 
de l’épidémie de Covid-19 d’une 

virulence inouïe. A chaque bulletin 
de l’agence régionale de santé (ARS) 
de la Guadeloupe, les indicateurs 
épidémiques donnent un peu plus le 
tournis. Vendredi, le dernier point de 
situation de l’ARS faisait état de 1 
200 contaminations par jour sur ce 
territoire de 390 000 habitants. Les 
trois quarts sont attribués au variant 
Delta. Le taux d’incidence sur sept 
jours glissants s’est établi à 2 016 
nouveaux cas pour 100 000 habitants. 
Autrement dit, un Guadeloupéen 
sur cinquante s’est révélé positif au 
SARS-CoV-2 la semaine du 6 au 
12 août. C’est du jamais-vu dans un 
département français depuis le début 
de la pandémie.
Le système hospitalier « en très 
grande tension »
Le corollaire de cette hausse 
vertigineuse du nombre de cas de 
Covid-19 est un accroissement 
rapide du nombre de patients 

hospitalisés dans les deux principaux 
établissements de l’archipel, le 
centre hospitalier universitaire 
(CHU), à Pointe-à-Pitre, et le 
centre hospitalier de Basse-Terre 
(CHBT), dans le chef-lieu du 
département. Au 13 août, les deux 

hôpitaux accueillaient au total 124 

patients atteints du Covid-19. Sur 

les 65 patients en réanimation à la 

Guadeloupe, 54 avaient le Covid-19. 

Et aucun d’entre eux n’était vacciné 

contre la maladie.
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Les Palestiniens manifestent contre la violation 
israélienne du site patrimonial d’Hébronencore en hausse

InondatIons en turQuIe: 

Le bilan monte à 70 morts, de nombreux disparus

La Russie fait tomber de la pluie artificielle pour 
combattre le feu en Sibérie

En Tunisie,
 la société civile 
se mobilise pour 
les campagnes 
de vaccination 

massives

Les manifestations contre les 
tentatives qu’entreprend 
Israël pour réaliser des 

travaux de construction près de 
la mosquée d’Ibrahim, à Hébron, 
se sont intensifiées après que des 

entrepreneurs, protégés par l’armée 
israélienne, ont commencé à mettre 
en œuvre un projet qui comprend 
notamment l’installation d’un 
ascenseur électrique à proximité 
du lieu de culte.

Des membres palestiniens de la 
Knesset se sont rendus à Hébron 
samedi dernier afin de soutenir les 
démarches qui visent à préserver 
ce site inscrit sur la liste du 
patrimoine mondial de l’Unesco 
(Organisation des nations unies 
pour l’éducation, la science et la 
culture).
L’Unesco a déclaré que la vieille 
et contestée ville d’Hébron, située 
en Cisjordanie occupée, était en 
danger, bien que les États-Unis 
et Israël aient mené une action 
diplomatique concertée dans le but 
de modifier la décision.
Sami Abu Shehadeh, un membre 
de la Knesset, a révélé à Arab News 
qu’une délégation de la Liste arabe 
unie avait été reçue par le maire 

de la ville, des responsables du 
waqf (ce mot désigne, dans le droit 
islamique, une donation faite à 
perpétuité par un particulier à une 
œuvre d’utilité publique, NDLR) 
et la Chambre de commerce.
«Les changements que les 
Israéliens tentent de mettre 
en place dans l’enceinte de la 
mosquée sont illégaux et racistes», 
estime-t-il. Selon lui, si les 
Israéliens prétendent aider les 
personnes handicapées en opérant 
ces changements, «même cet 
acte prétendument bienveillant 
ne concerne pas les Palestiniens 
handicapés, puisque la zone est 
strictement réservée aux colons 
juifs».

Selon l’Agence 
gouvernementale de 
gestion des catastrophes 

naturelles (Afad), 47 personnes 
manquaient encore à l’appel 
après ces inondations qui se 
sont produites après de fortes 
pluies mercredi dans des 
provinces situées au bord de la 
mer Noire.
Dans le district de Bozkurt, 
l’un des plus touchés, des 
secouristes ont fouillé pendant 
le week-end les décombres 
d’habitations détruites par les 
flots, pataugeant jusqu’à mi-
cuisse dans la boue, a constaté 
un photographe de l’AFP.
Lundi, des pelleteuses 
déblayaient des amas d’arbres, 

de panneaux de signalisation 
et d’autres objets charriés par 
les eaux, assistées par des 
militaires munis de pelles, selon 
les images diffusées par les 
chaînes de télévision turques.
Ces inondations, les plus 
meurtrières que la Turquie 
a connues ces dernières 
décennies, se sont produites à un 
moment où le pays se remettait 
tout juste de vastes incendies 
qui ont fait huit morts et ravagé 
des régions touristiques du sud.
Pour nombre d’experts, les 
catastrophes naturelles comme 
celles qui se succèdent dans ce 
pays risquent de devenir plus 
fréquentes et violentes en raison 
du réchauffement climatique 

causé par l’activité humaine.
Plusieurs responsables 
politiques et associations ont 
accentué la pression sur M. 
Erdogan pour qu’il prenne des 
mesures radicales en vue de 

réduire les émissions de gaz à 
effet de serre. 
La Turquie fait partie des rares 
pays qui n’ont pas adopté 
l’accord de Paris sur le climat 
de 2015.

Face aux immenses 
incendies de forêt qui 
ravagent la république 

russe de Sakha, ou Iakoutie, 
un avion spécial lançant des 
cartouches d’iodure d’argent 
a été engagé pour provoquer 
des précipitations artificielles. 
Une technologie similaire a été 
récemment utilisée aux Émirats 
arabes unis.
L’avion An-26 Cyclone a 
provoqué de la pluie dans la 
zone des incendies de forêt qui 
ravagent la Iakoutie (nord-est de 
la Sibérie) depuis des semaines, a 
annoncé ce dimanche le service 
des situations d’urgence de la 
république.
Cette mesure a permis d’améliorer 

un peu la situation dans les forêts 
et près des localités. Ces derniers 
jours, l’aéronef a effectué des 
missions dans le centre et l’ouest 
de la Iakoutie.
Une technologie «argentée»
L’An-26 Cyclone est un avion 
unique en Russie, doté, sur les 
côtés, de dispositifs chargés de 
cartouches explosives avec de 
l’iodure d’argent. Il entre dans 
un nuage et lance les charges. Le 
réactif chimique engendre des 
précipitations intenses au-dessus 
des feux grâce à la cristallisation 
de l’eau dans les nuages.
Les feux de forêt en Sibérie 
ont déjà ravagé plus de 16,6 
millions d’hectares, notamment 
en Iakoutie, un territoire vaste, 

mais peu peuplé, où la fumée a 
recouvert les villes, obligeant les 
autorités à décréter un jour férié 
vendredi.
Près de 5.000 personnes sont 
engagées dans l’extinction des 
incendies, mais la fumée empêche 
les avions de décoller, selon la 
cellule de crise d’Iakoutie. À 
l’heure actuelle, la république 
recense 166 feux de forêt dont 60 
sont en train d’être combattus. 10 
ont été localisés en 24 heures et 
10 ont été éliminés.
Les Émiratis à l’avant-garde
En juillet, les Émirats arabes unis, 
l’une des zones les plus chaudes 
du monde, sont devenus l’un 
des premiers pays de la région 
du Golfe à utiliser la technique 

d’ensemencement des nuages 
pour créer de la pluie artificielle. 
Le projet a pris plusieurs années 
et coûté des millions de dollars.
Afin de provoquer des 

précipitations, un avion projette 
des drones dans les nuages, 
lesquels libèrent des décharges 
électriques qui provoquent la 
pluie.

Plus de 540 000 
personnes ont 
reçu leur injection 

ce dimanche 15 août. 
Une nouvelle journée 
nationale de vaccination 
contre le coronavirus était 
organisée après le succès 
de l’édition du 8 août. Les 
18-39 ans étaient appelés à 
se rendre dans plus de 400 
centres sur l’ensemble du 
territoire, gérés en grande 
partie par des bénévoles.  
Ce sont ces personnes, 
souvent issues de la société 
civile, qui permettent 
chaque semaine à la Tunisie 
de relever le défi logistique 
de ces vaccinations de 
masse. Depuis 7h du 
matin, Adil Ben Ghazi fait 
la navette entre les centres 
de vaccination. Il prend 
dans sa voiture ceux qui ne 
disposent pas de moyen de 
transport. 
« Le rôle des bénévoles est 
très important, insiste-t-il. 
Primordial. Vous allez voir 
dans les centres, la majorité 
des gens sont des bénévoles. 
Certains viennent aider 
de leur propre initiative, 
d’autres font partie 
d’associations locales, il y 
a aussi le Croissant Rouge, 
les Scouts. »  
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Dans une conférence de ans une conférence de 
presse faisant l’état des presse faisant l’état des 
lieux de l’économie du lieux de l’économie du 

Barça, Laporta a encore rendu Barça, Laporta a encore rendu 
coupable Bartomeu.coupable Bartomeu.
L’accalmie observée par la L’accalmie observée par la 
victoire contre la Real Sociedad victoire contre la Real Sociedad 
n’a été que de courte durée au n’a été que de courte durée au 
Barça. Au lendemain des débuts Barça. Au lendemain des débuts 
réussis des hommes de Ronald réussis des hommes de Ronald 
Koeman (4-2), Joan Laporta est Koeman (4-2), Joan Laporta est 
venu remettre quelques nuages venu remettre quelques nuages 
dans le ciel éclairci catalan.dans le ciel éclairci catalan.
Plus d’une semaine après Plus d’une semaine après 
l’annonce de la non-l’annonce de la non-
prolongation de Lionel Messi prolongation de Lionel Messi 
avec les Blaugrana, le président avec les Blaugrana, le président 
catalan a fait une nouvelle catalan a fait une nouvelle 
apparition publique. Cette fois-apparition publique. Cette fois-
ci pour faire le bilan des finances ci pour faire le bilan des finances 
barcelonaises. Les annonces barcelonaises. Les annonces 
de Laporta ne sont pas une de Laporta ne sont pas une 
surprise tant les comptes sont surprise tant les comptes sont 
dans le rouge mais le président dans le rouge mais le président 
y a apporté des chiffres.y a apporté des chiffres.
«Je veux mettre en contexte «Je veux mettre en contexte 
la situation financière que la situation financière que 
nous avons trouvé au club. nous avons trouvé au club. 
Rien qu’en arrivant, on a dû Rien qu’en arrivant, on a dû 
demander un crédit de 80 demander un crédit de 80 
millions d’euros à Goldman millions d’euros à Goldman 
Sachs pour pouvoir payer les Sachs pour pouvoir payer les 
salaires. On a aussi découvert salaires. On a aussi découvert 
qu’ il fallait des travaux urgents qu’il fallait des travaux urgents 
pour réparer le Camp Nou, pour réparer le Camp Nou, 
dans un rapport de 2019 qui dans un rapport de 2019 qui 

indiquait que s’ il n’y avait pas indiquait que s’il n’y avait pas 
de réparations il y avait des de réparations il y avait des 
risques pour le public. On a risques pour le public. On a 
dû travailler et débourser 1,8 dû travailler et débourser 1,8 
millions d’euros.».millions d’euros.».
«On a aussi vu que 50% «On a aussi vu que 50% 
des droits TV de la Liga, des droits TV de la Liga, 
79 millions d’euros, ont été 79 millions d’euros, ont été 
touchés en avance, comme touchés en avance, comme 
50% de l’argent généré par les 50% de l’argent généré par les 
ventes. L’ancienne direction est ventes. L’ancienne direction est 
ainsi allée voir les banques pour ainsi allée voir les banques pour 
que l’argent soit avancé, avec que l’argent soit avancé, avec 

un intérêt de 9%. La politique un intérêt de 9%. La politique 
sportive était aussi mauvaise, sportive était aussi mauvaise, 
avec une pyramide inversée avec une pyramide inversée 
: les joueurs vétérans avaient : les joueurs vétérans avaient 
des contrats longs, et les plus des contrats longs, et les plus 
jeunes des contrats courts. jeunes des contrats courts. 
C’est difficile de renégocier.»C’est difficile de renégocier.»
«Personne n’échappera à ses «Personne n’échappera à ses 
responsabilités»responsabilités»
Dans un début de second Dans un début de second 
mandat plus compliqué qu’ il mandat plus compliqué qu’il 
ne l’aurait imaginé, Laporta a ne l’aurait imaginé, Laporta a 
une nouvelle fois chargé son une nouvelle fois chargé son 

prédécesseur, Josep Maria prédécesseur, Josep Maria 
Bartomeu, coupable selon lui Bartomeu, coupable selon lui 
de l’état actuel du Barça.de l’état actuel du Barça.
«Nous avons constaté des «Nous avons constaté des 
paiements disproportionnés à paiements disproportionnés à 
des intermédiaires, et non à des des intermédiaires, et non à des 
agents, un transfert qui a coûté agents, un transfert qui a coûté 
40 millions d’euros et pour la 40 millions d’euros et pour la 
prime d’achat nous avons payé prime d’achat nous avons payé 
8 millions d’euros et la prime 8 millions d’euros et la prime 
de vente 2 millions d’euros. de vente 2 millions d’euros. 
Une personne qui a été payée 8 Une personne qui a été payée 8 
millions d’euros pour détecter millions d’euros pour détecter 

des joueurs en Amérique du des joueurs en Amérique du 
Sud…»Sud…»
«La lettre de Bartomeu est «La lettre de Bartomeu est 
pleine de mensonges. Elle obéit pleine de mensonges. Elle obéit 
à un effort de justification d’une à un effort de justification d’une 
gestion injustifiable. C’est un gestion injustifiable. C’est un 
exercice de désespoir.»exercice de désespoir.»
«Nous avons une masse «Nous avons une masse 
salariale qui représente 103 % salariale qui représente 103 % 
des revenus totaux du Club. des revenus totaux du Club. 
Cela représente 20-25% de plus Cela représente 20-25% de plus 
que nos concurrents.»que nos concurrents.»
«La situation économique et «La situation économique et 
patrimoniale est préoccupante patrimoniale est préoccupante 
et la situation financière est et la situation financière est 
dramatique. Barcelone a une dramatique. Barcelone a une 
valeur nette de -451 M€ et une valeur nette de -451 M€ et une 
dette de 1 350 M€.»dette de 1 350 M€.»
Tancé par les supporters du Tancé par les supporters du 
Barça depuis l’annonce du Barça depuis l’annonce du 
départ de Messi, Joan Laporta départ de Messi, Joan Laporta 
tente comme il le peut de tente comme il le peut de 
redorer son blason. Et assure redorer son blason. Et assure 
que l’avenir sera de nouveau que l’avenir sera de nouveau 
radieux pour les Blaugrana.radieux pour les Blaugrana.
«La situation est dramatique, «La situation est dramatique, 
mais la bonne nouvelle est que mais la bonne nouvelle est que 
cette situation sera temporaire. cette situation sera temporaire. 
Nous avons un plan et beaucoup Nous avons un plan et beaucoup 
de moral pour l’ inverser. Il n’y a de moral pour l’inverser. Il n’y a 
aucun risque de transformation aucun risque de transformation 
en société anonyme. Ce club en société anonyme. Ce club 
appartiendra toujours à ses fans appartiendra toujours à ses fans 
pendant que ce Conseil est en pendant que ce Conseil est en 
place.»place.»

Barça, Joan laporta :
«La situation financière est dramatique»

can-2021/tirage au sort:
La sélection algérienne fixée mardi sur ses adversaires

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de football sera de football sera 
fixée mardi sur ses fixée mardi sur ses 

adversaires à la 33e Coupe adversaires à la 33e Coupe 
d`Afrique des nations d`Afrique des nations 
CAN-2021 au Cameroun (9 CAN-2021 au Cameroun (9 
janvier-6 février 2022), à janvier-6 février 2022), à 
l’occasion du tirage au sort l’occasion du tirage au sort 
de la phase finale, prévu à de la phase finale, prévu à 
Yaoundé (19h00 algériennes).Yaoundé (19h00 algériennes).
L’équipe nationale, tenante L’équipe nationale, tenante 
du titre, a été versée dans le du titre, a été versée dans le 
chapeau 1, contrairement au chapeau 1, contrairement au 
tirage au sort de la précédente tirage au sort de la précédente 
édition tenue en 2019 en édition tenue en 2019 en 
Egypte. Les «Verts» vont Egypte. Les «Verts» vont 
rencontrer à coup sûr l’un des rencontrer à coup sûr l’un des 
gros morceaux du continent, à gros morceaux du continent, à 
l’ image de l’Egypte, la nation l’image de l’Egypte, la nation 
la plus titrée (7 trophées) la plus titrée (7 trophées) 
ou encore la Côte d’ Ivoire, ou encore la Côte d’Ivoire, 
logées dans le chapeau 2, logées dans le chapeau 2, 
en compagnie du Mali, de en compagnie du Mali, de 
la Guinée, du Ghana et du la Guinée, du Ghana et du 
Burkina Faso.Burkina Faso.
L’Algérie, dont il s’agit de la L’Algérie, dont il s’agit de la 
19e participation à la CAN, 19e participation à la CAN, 
s’est qualifiée haut la main s’est qualifiée haut la main 
pour la CAN-2021, décalée à pour la CAN-2021, décalée à 

2022 en raison du Covid-19, 2022 en raison du Covid-19, 
en dominant le groupe H en dominant le groupe H 
avec 14 points en six matchs avec 14 points en six matchs 
devant le Zimbabwe (8 pts), devant le Zimbabwe (8 pts), 
également qualifié, la Zambie également qualifié, la Zambie 
(7 pts) et le Botswana (4 pts).(7 pts) et le Botswana (4 pts).
La CAN-2021 se jouera La CAN-2021 se jouera 
pour la deuxième fois en pour la deuxième fois en 
présence de 24 nations, dont présence de 24 nations, dont 
deux novices : les Comores deux novices : les Comores 
et la Gambie, dont c’est la et la Gambie, dont c’est la 
première qualification de leur première qualification de leur 
histoire.histoire.
Les nations qualifiées ont été Les nations qualifiées ont été 
réparties sur quatre chapeaux réparties sur quatre chapeaux 
de six équipes chacun, sur la de six équipes chacun, sur la 
base du dernier classement de base du dernier classement de 
la Fédération internationale la Fédération internationale 
(Fifa).(Fifa).
Les 24 qualifiés constitueront Les 24 qualifiés constitueront 
six groupes de quatre. Les six groupes de quatre. Les 
deux premiers de chaque deux premiers de chaque 
groupe ainsi que les quatre groupe ainsi que les quatre 
meilleurs troisièmes se meilleurs troisièmes se 
qualifient pour les 8es de qualifient pour les 8es de 
finale de la CAN-2021 qui finale de la CAN-2021 qui 
se déroulera dans cinq villes se déroulera dans cinq villes 
camerounaises : Yaoundé, camerounaises : Yaoundé, 
Douala, Bafoussam, Garoua Douala, Bafoussam, Garoua 

et Olembé.et Olembé.
Lors de ce tirage au sort, Lors de ce tirage au sort, 
l’Algérie sera représentée l’Algérie sera représentée 
notamment par le président notamment par le président 
de la Fédération algérienne de la Fédération algérienne 
(FAF) Amara Charaf-Eddine, (FAF) Amara Charaf-Eddine, 
en l’absence du sélectionneur en l’absence du sélectionneur 
national Djamel Belmadi, qui national Djamel Belmadi, qui 
s’est excusé «pour des raisons s’est excusé «pour des raisons 

liées à un agenda très serré et liées à un agenda très serré et 
à des contingences relatives à des contingences relatives 
aux déplacements».aux déplacements».

Voici par ailleurs la Voici par ailleurs la 
composition des chapeaux :composition des chapeaux :
Chapeau 1 :Chapeau 1 : Cameroun,  Cameroun, 
Algérie, Tunisie, Sénégal, Algérie, Tunisie, Sénégal, 
Maroc, NigeriaMaroc, Nigeria
Chapeau 2 :Chapeau 2 : Mali, Côte  Mali, Côte 

d’ Ivoire, Egypte, Guinée, d’Ivoire, Egypte, Guinée, 
Ghana, Burkina FasoGhana, Burkina Faso
Chapeau 3 :Chapeau 3 : Mauritanie,  Mauritanie, 
Zimbabwe, Cap-Vert, Sierra Zimbabwe, Cap-Vert, Sierra 
Leone, Gabon, Guinée-Leone, Gabon, Guinée-
BissauBissau
Chapeau 4 :Chapeau 4 : Comores,  Comores, 
Gambie, Soudan, Ethiopie, Gambie, Soudan, Ethiopie, 
Malawi, Guinée-Equatoriale.Malawi, Guinée-Equatoriale.

ligue 1:
Victoire salutaire du NC Magra qui enfonce le WA Tlemcen

Le NC Magra a réalisé une e NC Magra a réalisé une 
victoire salutaire aux dépens victoire salutaire aux dépens 
du WA Tlemcen (2-1) qui du WA Tlemcen (2-1) qui 

s’enfonce davantage dans la zone de s’enfonce davantage dans la zone de 
turbulence, alors que l’O.Médéa et la turbulence, alors que l’O.Médéa et la 
JS Kabylie se sont séparés sur un score JS Kabylie se sont séparés sur un score 
de nul (1-1) lors de la mise à jour de la de nul (1-1) lors de la mise à jour de la 
35e journée du championnat de Ligue 35e journée du championnat de Ligue 
1 de football joué dimanche.1 de football joué dimanche.
Le NCM remporte donc une victoire Le NCM remporte donc une victoire 
importante qui lui permet de rejoindre importante qui lui permet de rejoindre 
le RC Relizane à la 11e place avec un le RC Relizane à la 11e place avec un 
total de 43 points, laissant ainsi son total de 43 points, laissant ainsi son 
adversaire du jour, le WAT dans une adversaire du jour, le WAT dans une 
position peu reluisante (16e - 39 pts) position peu reluisante (16e - 39 pts) 
en compagnie de l’ASO Chlef.en compagnie de l’ASO Chlef.
L’autre match de mise à jour entre L’autre match de mise à jour entre 
l’Olympique Médéa et la JS Kabylie l’Olympique Médéa et la JS Kabylie 
s’est terminé sur un score de parité s’est terminé sur un score de parité 
(1-1), dans un match sans enjeu qui (1-1), dans un match sans enjeu qui 

contente visiblement les deux équipes.contente visiblement les deux équipes.
Résultats:Résultats:
NC Magra - WA Tlemcen           2-1NC Magra - WA Tlemcen           2-1

Olympique Médéa - JS Kabylie 1-1Olympique Médéa - JS Kabylie 1-1
Classement                    PTS   JClassement                    PTS   J
1). CR Belouizdad   70 351). CR Belouizdad   70 35

2). ES Sétif               65 352). ES Sétif               65 35
3). JS Saoura          63 353). JS Saoura          63 35
4). USM Alger          62 354). USM Alger          62 35
5). MC Oran             57 355). MC Oran             57 35
7). JS Kabylie           56 347). JS Kabylie           56 34
--). MC Alger            56 35--). MC Alger            56 35
8). CS Constantine   51 358). CS Constantine   51 35
9). Paradou AC        50 359). Paradou AC        50 35
10). O. Médéa          49 3510). O. Médéa          49 35
11). RC Relizane      43 3511). RC Relizane      43 35
--). NC Magra            43 35--). NC Magra            43 35
13). AS Aïn M’ lila       41 3513). AS Aïn M’lila       41 35
14). NA Husseïn-Dey 40 3514). NA Husseïn-Dey 40 35
--). US Biskra             40 35--). US Biskra             40 35
16). WA Tlemcen       39 3516). WA Tlemcen       39 35
--). ASO Chlef            39 35--). ASO Chlef            39 35
18). USM Bel-Abbès    34 3518). USM Bel-Abbès    34 35
19). CABB Arréridj      21 3519). CABB Arréridj      21 35
20). JSM Skikda    17 3420). JSM Skikda    17 34

Le ministre de la Jeunesse et des sports s’engage à 
élaborer «une feuille de route contre la corruption»

Le ministre de la Jeunesse e ministre de la Jeunesse 
et des sports, Abderezzak et des sports, Abderezzak 
Sebgag et le président de Sebgag et le président de 

l’Organe national de prévention l’Organe national de prévention 
et de lutte contre la corruption et de lutte contre la corruption 
(ONPLC), Tarek Kour ont (ONPLC), Tarek Kour ont 
affirmé, lundi à Alger, leur affirmé, lundi à Alger, leur 
attachement à lutter contre la attachement à lutter contre la 
corruption à travers l’activation corruption à travers l’activation 
de la convention de coopération de la convention de coopération 

bilatérale signé le 8 juin 2020, bilatérale signé le 8 juin 2020, 
s’ inscrivant dans le cadre du s’inscrivant dans le cadre du 
«renforcement de la bonne «renforcement de la bonne 
gouvernance dans le secteur».gouvernance dans le secteur».
Lors de la rencontre, les Lors de la rencontre, les 
deux parties ont exprimé leur deux parties ont exprimé leur 
engagement à élaborer «une engagement à élaborer «une 
feuille de route contre les feuille de route contre les 
dangers de la corruption» dans dangers de la corruption» dans 
le secteur de la Jeunesse et des le secteur de la Jeunesse et des 

sports, et ce conformément sports, et ce conformément 
à «une approche globale à «une approche globale 
intégrée englobant le système intégrée englobant le système 
de financement du secteur des de financement du secteur des 
sports aux niveaux central et sports aux niveaux central et 
local», indique un communiqué local», indique un communiqué 
du ministère.du ministère.
Le ministère a cité en Le ministère a cité en 
particulier les budgets particulier les budgets 
centraux de fonctionnement centraux de fonctionnement 

et d’équipement, les comptes et d’équipement, les comptes 
d’affectation spéciaux, les d’affectation spéciaux, les 
fonds de wilaya ainsi que les fonds de wilaya ainsi que les 
principales fédérations sportives principales fédérations sportives 
nationales dans une première nationales dans une première 
étape (football, athlétisme, boxe, étape (football, athlétisme, boxe, 
judo, karaté et haltérophilie).judo, karaté et haltérophilie).
Les deux parties ont également Les deux parties ont également 
convenu «d’élaborer et de convenu «d’élaborer et de 
lancer un dispositif d’alerte et lancer un dispositif d’alerte et 

de veille» au niveau du secteur de veille» au niveau du secteur 
de la jeunesse et des sports de la jeunesse et des sports 
pour lutter contre la corruption, pour lutter contre la corruption, 
un dispositif susceptible de un dispositif susceptible de 
permettre à toutes la parties permettre à toutes la parties 
agissantes dans le secteur agissantes dans le secteur 
(société civile, médias et (société civile, médias et 
sportifs...) de contribuer à sportifs...) de contribuer à 
signaler toute violation ou signaler toute violation ou 
éventuelles infractions».éventuelles infractions».

Malgré la défaite algré la défaite 
concédée face à concédée face à 
Tottenham (1-0) et Tottenham (1-0) et 

l’ incapacité de City à marquer, l’incapacité de City à marquer, 
Guardiola a grandement Guardiola a grandement 
apprécié le match de sa apprécié le match de sa 
nouvelle recrue.nouvelle recrue.
Pep Guardiola a insisté sur le Pep Guardiola a insisté sur le 
fait que Jack Grealish a réalisé fait que Jack Grealish a réalisé 
«des débuts incroyables» «des débuts incroyables» 
contre Tottenham, félicitant contre Tottenham, félicitant 
la recrue phare de Manchester la recrue phare de Manchester 
City pour avoir fait preuve City pour avoir fait preuve 
de «personnalité» lors de la de «personnalité» lors de la 
défaite 1-0 à Londres . Jack défaite 1-0 à Londres . Jack 
Grealish a fait ses débuts en Grealish a fait ses débuts en 
Premier League pour City au Premier League pour City au 
Tottenham Hotspur Stadium Tottenham Hotspur Stadium 
dimanche, après avoir été dimanche, après avoir été 
attiré loin d’Aston Villa pour attiré loin d’Aston Villa pour 
un montant record plus tôt cet un montant record plus tôt cet 
été. Face aux Spurs, le joueur été. Face aux Spurs, le joueur 
de 25 ans a disputé l’ intégralité de 25 ans a disputé l’intégralité 
de la rencontre, sans se montrer de la rencontre, sans se montrer 
décisif.décisif.
Le milieu offensif n’a pas Le milieu offensif n’a pas 
su empêcher la première su empêcher la première 
défaite de Manchester City défaite de Manchester City 
en ouverture depuis 10 en ouverture depuis 10 

ans, mais a livré un match ans, mais a livré un match 
apprécié par son entraîneur apprécié par son entraîneur 
Pep Guardiola. Interrogé sur Pep Guardiola. Interrogé sur 
ce qu’ il a le plus aimé dans ce qu’il a le plus aimé dans 
son match, l’Espagnol a aimé son match, l’Espagnol a aimé 
son caractère de leader. «Sa son caractère de leader. «Sa 
personnalité et son influence. personnalité et son influence. 
Il a commis trois ou quatre Il a commis trois ou quatre 
fautes dans les premières fautes dans les premières 
minutes et immédiatement il minutes et immédiatement il 
s’est réveillé et s’est montré», s’est réveillé et s’est montré», 
a d’abord confié l’ancien coach a d’abord confié l’ancien coach 
du FC Barcelone et du Bayern du FC Barcelone et du Bayern 
Munich.Munich.

«Je le félicite d’avoir la «Je le félicite d’avoir la 
personnalité pour essayer»personnalité pour essayer»

«Il a une continuité incroyable, «Il a une continuité incroyable, 
il est tellement dangereux près il est tellement dangereux près 
de la surface, quand nous avons de la surface, quand nous avons 
le ballon, il a toujours une passe le ballon, il a toujours une passe 
supplémentaire. Il a fait un supplémentaire. Il a fait un 
match incroyable et des débuts match incroyable et des débuts 
incroyables et sera si important incroyables et sera si important 
pour nous. Je le félicite d’avoir pour nous. Je le félicite d’avoir 
la personnalité pour essayer la personnalité pour essayer 
et essayer jusqu’à la fin» , a et essayer jusqu’à la fin» , a 
ensuite ajouté l’entraîneur.ensuite ajouté l’entraîneur.
City a commencé brillamment City a commencé brillamment 
le match dans le nord de le match dans le nord de 

Londres, avec un Jack Grealish Londres, avec un Jack Grealish 
menant leur charge sur le côté menant leur charge sur le côté 
gauche, mais les occasions gauche, mais les occasions 
claires étaient rares alors que claires étaient rares alors que 
les Spurs s’en tenaient à une les Spurs s’en tenaient à une 
formation disciplinée lors du formation disciplinée lors du 
premier match de compétition premier match de compétition 
de Nuno Espirito Santo sur le de Nuno Espirito Santo sur le 
banc du club.banc du club.

Son Heung-min a finalement Son Heung-min a finalement 
inscrit le but décisif dix inscrit le but décisif dix 
minutes après le début de la minutes après le début de la 
seconde mi-temps, City n’ayant seconde mi-temps, City n’ayant 
finalement pas réussi à égaliser finalement pas réussi à égaliser 
dans la dernière partie du dans la dernière partie du 
match. Jack Grealish, lui, sera match. Jack Grealish, lui, sera 
de retour en lice pour une place de retour en lice pour une place 
dans la formation de Guardiola dans la formation de Guardiola 

lorsque City accueillera le lorsque City accueillera le 
nouveau promu Norwich au nouveau promu Norwich au 
stade Etihad le 21 août. Les stade Etihad le 21 août. Les 
champions en titre de Premier champions en titre de Premier 
League aborderont ensuite League aborderont ensuite 
une rencontre contre Arsenal une rencontre contre Arsenal 
sept jours plus tard avant la sept jours plus tard avant la 
première pause internationale première pause internationale 
de la saison.de la saison.

manchester cIty
Pep Guardiola salue les «débuts incroyables» 

de Jack Grealish
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Dans une conférence de ans une conférence de 
presse faisant l’état des presse faisant l’état des 
lieux de l’économie du lieux de l’économie du 

Barça, Laporta a encore rendu Barça, Laporta a encore rendu 
coupable Bartomeu.coupable Bartomeu.
L’accalmie observée par la L’accalmie observée par la 
victoire contre la Real Sociedad victoire contre la Real Sociedad 
n’a été que de courte durée au n’a été que de courte durée au 
Barça. Au lendemain des débuts Barça. Au lendemain des débuts 
réussis des hommes de Ronald réussis des hommes de Ronald 
Koeman (4-2), Joan Laporta est Koeman (4-2), Joan Laporta est 
venu remettre quelques nuages venu remettre quelques nuages 
dans le ciel éclairci catalan.dans le ciel éclairci catalan.
Plus d’une semaine après Plus d’une semaine après 
l’annonce de la non-l’annonce de la non-
prolongation de Lionel Messi prolongation de Lionel Messi 
avec les Blaugrana, le président avec les Blaugrana, le président 
catalan a fait une nouvelle catalan a fait une nouvelle 
apparition publique. Cette fois-apparition publique. Cette fois-
ci pour faire le bilan des finances ci pour faire le bilan des finances 
barcelonaises. Les annonces barcelonaises. Les annonces 
de Laporta ne sont pas une de Laporta ne sont pas une 
surprise tant les comptes sont surprise tant les comptes sont 
dans le rouge mais le président dans le rouge mais le président 
y a apporté des chiffres.y a apporté des chiffres.
«Je veux mettre en contexte «Je veux mettre en contexte 
la situation financière que la situation financière que 
nous avons trouvé au club. nous avons trouvé au club. 
Rien qu’en arrivant, on a dû Rien qu’en arrivant, on a dû 
demander un crédit de 80 demander un crédit de 80 
millions d’euros à Goldman millions d’euros à Goldman 
Sachs pour pouvoir payer les Sachs pour pouvoir payer les 
salaires. On a aussi découvert salaires. On a aussi découvert 
qu’ il fallait des travaux urgents qu’il fallait des travaux urgents 
pour réparer le Camp Nou, pour réparer le Camp Nou, 
dans un rapport de 2019 qui dans un rapport de 2019 qui 

indiquait que s’ il n’y avait pas indiquait que s’il n’y avait pas 
de réparations il y avait des de réparations il y avait des 
risques pour le public. On a risques pour le public. On a 
dû travailler et débourser 1,8 dû travailler et débourser 1,8 
millions d’euros.».millions d’euros.».
«On a aussi vu que 50% «On a aussi vu que 50% 
des droits TV de la Liga, des droits TV de la Liga, 
79 millions d’euros, ont été 79 millions d’euros, ont été 
touchés en avance, comme touchés en avance, comme 
50% de l’argent généré par les 50% de l’argent généré par les 
ventes. L’ancienne direction est ventes. L’ancienne direction est 
ainsi allée voir les banques pour ainsi allée voir les banques pour 
que l’argent soit avancé, avec que l’argent soit avancé, avec 

un intérêt de 9%. La politique un intérêt de 9%. La politique 
sportive était aussi mauvaise, sportive était aussi mauvaise, 
avec une pyramide inversée avec une pyramide inversée 
: les joueurs vétérans avaient : les joueurs vétérans avaient 
des contrats longs, et les plus des contrats longs, et les plus 
jeunes des contrats courts. jeunes des contrats courts. 
C’est difficile de renégocier.»C’est difficile de renégocier.»
«Personne n’échappera à ses «Personne n’échappera à ses 
responsabilités»responsabilités»
Dans un début de second Dans un début de second 
mandat plus compliqué qu’ il mandat plus compliqué qu’il 
ne l’aurait imaginé, Laporta a ne l’aurait imaginé, Laporta a 
une nouvelle fois chargé son une nouvelle fois chargé son 

prédécesseur, Josep Maria prédécesseur, Josep Maria 
Bartomeu, coupable selon lui Bartomeu, coupable selon lui 
de l’état actuel du Barça.de l’état actuel du Barça.
«Nous avons constaté des «Nous avons constaté des 
paiements disproportionnés à paiements disproportionnés à 
des intermédiaires, et non à des des intermédiaires, et non à des 
agents, un transfert qui a coûté agents, un transfert qui a coûté 
40 millions d’euros et pour la 40 millions d’euros et pour la 
prime d’achat nous avons payé prime d’achat nous avons payé 
8 millions d’euros et la prime 8 millions d’euros et la prime 
de vente 2 millions d’euros. de vente 2 millions d’euros. 
Une personne qui a été payée 8 Une personne qui a été payée 8 
millions d’euros pour détecter millions d’euros pour détecter 

des joueurs en Amérique du des joueurs en Amérique du 
Sud…»Sud…»
«La lettre de Bartomeu est «La lettre de Bartomeu est 
pleine de mensonges. Elle obéit pleine de mensonges. Elle obéit 
à un effort de justification d’une à un effort de justification d’une 
gestion injustifiable. C’est un gestion injustifiable. C’est un 
exercice de désespoir.»exercice de désespoir.»
«Nous avons une masse «Nous avons une masse 
salariale qui représente 103 % salariale qui représente 103 % 
des revenus totaux du Club. des revenus totaux du Club. 
Cela représente 20-25% de plus Cela représente 20-25% de plus 
que nos concurrents.»que nos concurrents.»
«La situation économique et «La situation économique et 
patrimoniale est préoccupante patrimoniale est préoccupante 
et la situation financière est et la situation financière est 
dramatique. Barcelone a une dramatique. Barcelone a une 
valeur nette de -451 M€ et une valeur nette de -451 M€ et une 
dette de 1 350 M€.»dette de 1 350 M€.»
Tancé par les supporters du Tancé par les supporters du 
Barça depuis l’annonce du Barça depuis l’annonce du 
départ de Messi, Joan Laporta départ de Messi, Joan Laporta 
tente comme il le peut de tente comme il le peut de 
redorer son blason. Et assure redorer son blason. Et assure 
que l’avenir sera de nouveau que l’avenir sera de nouveau 
radieux pour les Blaugrana.radieux pour les Blaugrana.
«La situation est dramatique, «La situation est dramatique, 
mais la bonne nouvelle est que mais la bonne nouvelle est que 
cette situation sera temporaire. cette situation sera temporaire. 
Nous avons un plan et beaucoup Nous avons un plan et beaucoup 
de moral pour l’ inverser. Il n’y a de moral pour l’inverser. Il n’y a 
aucun risque de transformation aucun risque de transformation 
en société anonyme. Ce club en société anonyme. Ce club 
appartiendra toujours à ses fans appartiendra toujours à ses fans 
pendant que ce Conseil est en pendant que ce Conseil est en 
place.»place.»

Barça, Joan laporta :
«La situation financière est dramatique»

can-2021/tirage au sort:
La sélection algérienne fixée mardi sur ses adversaires

La sélection algérienne a sélection algérienne 
de football sera de football sera 
fixée mardi sur ses fixée mardi sur ses 

adversaires à la 33e Coupe adversaires à la 33e Coupe 
d`Afrique des nations d`Afrique des nations 
CAN-2021 au Cameroun (9 CAN-2021 au Cameroun (9 
janvier-6 février 2022), à janvier-6 février 2022), à 
l’occasion du tirage au sort l’occasion du tirage au sort 
de la phase finale, prévu à de la phase finale, prévu à 
Yaoundé (19h00 algériennes).Yaoundé (19h00 algériennes).
L’équipe nationale, tenante L’équipe nationale, tenante 
du titre, a été versée dans le du titre, a été versée dans le 
chapeau 1, contrairement au chapeau 1, contrairement au 
tirage au sort de la précédente tirage au sort de la précédente 
édition tenue en 2019 en édition tenue en 2019 en 
Egypte. Les «Verts» vont Egypte. Les «Verts» vont 
rencontrer à coup sûr l’un des rencontrer à coup sûr l’un des 
gros morceaux du continent, à gros morceaux du continent, à 
l’ image de l’Egypte, la nation l’image de l’Egypte, la nation 
la plus titrée (7 trophées) la plus titrée (7 trophées) 
ou encore la Côte d’ Ivoire, ou encore la Côte d’Ivoire, 
logées dans le chapeau 2, logées dans le chapeau 2, 
en compagnie du Mali, de en compagnie du Mali, de 
la Guinée, du Ghana et du la Guinée, du Ghana et du 
Burkina Faso.Burkina Faso.
L’Algérie, dont il s’agit de la L’Algérie, dont il s’agit de la 
19e participation à la CAN, 19e participation à la CAN, 
s’est qualifiée haut la main s’est qualifiée haut la main 
pour la CAN-2021, décalée à pour la CAN-2021, décalée à 

2022 en raison du Covid-19, 2022 en raison du Covid-19, 
en dominant le groupe H en dominant le groupe H 
avec 14 points en six matchs avec 14 points en six matchs 
devant le Zimbabwe (8 pts), devant le Zimbabwe (8 pts), 
également qualifié, la Zambie également qualifié, la Zambie 
(7 pts) et le Botswana (4 pts).(7 pts) et le Botswana (4 pts).
La CAN-2021 se jouera La CAN-2021 se jouera 
pour la deuxième fois en pour la deuxième fois en 
présence de 24 nations, dont présence de 24 nations, dont 
deux novices : les Comores deux novices : les Comores 
et la Gambie, dont c’est la et la Gambie, dont c’est la 
première qualification de leur première qualification de leur 
histoire.histoire.
Les nations qualifiées ont été Les nations qualifiées ont été 
réparties sur quatre chapeaux réparties sur quatre chapeaux 
de six équipes chacun, sur la de six équipes chacun, sur la 
base du dernier classement de base du dernier classement de 
la Fédération internationale la Fédération internationale 
(Fifa).(Fifa).
Les 24 qualifiés constitueront Les 24 qualifiés constitueront 
six groupes de quatre. Les six groupes de quatre. Les 
deux premiers de chaque deux premiers de chaque 
groupe ainsi que les quatre groupe ainsi que les quatre 
meilleurs troisièmes se meilleurs troisièmes se 
qualifient pour les 8es de qualifient pour les 8es de 
finale de la CAN-2021 qui finale de la CAN-2021 qui 
se déroulera dans cinq villes se déroulera dans cinq villes 
camerounaises : Yaoundé, camerounaises : Yaoundé, 
Douala, Bafoussam, Garoua Douala, Bafoussam, Garoua 

et Olembé.et Olembé.
Lors de ce tirage au sort, Lors de ce tirage au sort, 
l’Algérie sera représentée l’Algérie sera représentée 
notamment par le président notamment par le président 
de la Fédération algérienne de la Fédération algérienne 
(FAF) Amara Charaf-Eddine, (FAF) Amara Charaf-Eddine, 
en l’absence du sélectionneur en l’absence du sélectionneur 
national Djamel Belmadi, qui national Djamel Belmadi, qui 
s’est excusé «pour des raisons s’est excusé «pour des raisons 

liées à un agenda très serré et liées à un agenda très serré et 
à des contingences relatives à des contingences relatives 
aux déplacements».aux déplacements».

Voici par ailleurs la Voici par ailleurs la 
composition des chapeaux :composition des chapeaux :
Chapeau 1 :Chapeau 1 : Cameroun,  Cameroun, 
Algérie, Tunisie, Sénégal, Algérie, Tunisie, Sénégal, 
Maroc, NigeriaMaroc, Nigeria
Chapeau 2 :Chapeau 2 : Mali, Côte  Mali, Côte 

d’ Ivoire, Egypte, Guinée, d’Ivoire, Egypte, Guinée, 
Ghana, Burkina FasoGhana, Burkina Faso
Chapeau 3 :Chapeau 3 : Mauritanie,  Mauritanie, 
Zimbabwe, Cap-Vert, Sierra Zimbabwe, Cap-Vert, Sierra 
Leone, Gabon, Guinée-Leone, Gabon, Guinée-
BissauBissau
Chapeau 4 :Chapeau 4 : Comores,  Comores, 
Gambie, Soudan, Ethiopie, Gambie, Soudan, Ethiopie, 
Malawi, Guinée-Equatoriale.Malawi, Guinée-Equatoriale.

ligue 1:
Victoire salutaire du NC Magra qui enfonce le WA Tlemcen

Le NC Magra a réalisé une e NC Magra a réalisé une 
victoire salutaire aux dépens victoire salutaire aux dépens 
du WA Tlemcen (2-1) qui du WA Tlemcen (2-1) qui 

s’enfonce davantage dans la zone de s’enfonce davantage dans la zone de 
turbulence, alors que l’O.Médéa et la turbulence, alors que l’O.Médéa et la 
JS Kabylie se sont séparés sur un score JS Kabylie se sont séparés sur un score 
de nul (1-1) lors de la mise à jour de la de nul (1-1) lors de la mise à jour de la 
35e journée du championnat de Ligue 35e journée du championnat de Ligue 
1 de football joué dimanche.1 de football joué dimanche.
Le NCM remporte donc une victoire Le NCM remporte donc une victoire 
importante qui lui permet de rejoindre importante qui lui permet de rejoindre 
le RC Relizane à la 11e place avec un le RC Relizane à la 11e place avec un 
total de 43 points, laissant ainsi son total de 43 points, laissant ainsi son 
adversaire du jour, le WAT dans une adversaire du jour, le WAT dans une 
position peu reluisante (16e - 39 pts) position peu reluisante (16e - 39 pts) 
en compagnie de l’ASO Chlef.en compagnie de l’ASO Chlef.
L’autre match de mise à jour entre L’autre match de mise à jour entre 
l’Olympique Médéa et la JS Kabylie l’Olympique Médéa et la JS Kabylie 
s’est terminé sur un score de parité s’est terminé sur un score de parité 
(1-1), dans un match sans enjeu qui (1-1), dans un match sans enjeu qui 

contente visiblement les deux équipes.contente visiblement les deux équipes.
Résultats:Résultats:
NC Magra - WA Tlemcen           2-1NC Magra - WA Tlemcen           2-1

Olympique Médéa - JS Kabylie 1-1Olympique Médéa - JS Kabylie 1-1
Classement                    PTS   JClassement                    PTS   J
1). CR Belouizdad   70 351). CR Belouizdad   70 35

2). ES Sétif               65 352). ES Sétif               65 35
3). JS Saoura          63 353). JS Saoura          63 35
4). USM Alger          62 354). USM Alger          62 35
5). MC Oran             57 355). MC Oran             57 35
7). JS Kabylie           56 347). JS Kabylie           56 34
--). MC Alger            56 35--). MC Alger            56 35
8). CS Constantine   51 358). CS Constantine   51 35
9). Paradou AC        50 359). Paradou AC        50 35
10). O. Médéa          49 3510). O. Médéa          49 35
11). RC Relizane      43 3511). RC Relizane      43 35
--). NC Magra            43 35--). NC Magra            43 35
13). AS Aïn M’ lila       41 3513). AS Aïn M’lila       41 35
14). NA Husseïn-Dey 40 3514). NA Husseïn-Dey 40 35
--). US Biskra             40 35--). US Biskra             40 35
16). WA Tlemcen       39 3516). WA Tlemcen       39 35
--). ASO Chlef            39 35--). ASO Chlef            39 35
18). USM Bel-Abbès    34 3518). USM Bel-Abbès    34 35
19). CABB Arréridj      21 3519). CABB Arréridj      21 35
20). JSM Skikda    17 3420). JSM Skikda    17 34

Le ministre de la Jeunesse et des sports s’engage à 
élaborer «une feuille de route contre la corruption»

Le ministre de la Jeunesse e ministre de la Jeunesse 
et des sports, Abderezzak et des sports, Abderezzak 
Sebgag et le président de Sebgag et le président de 

l’Organe national de prévention l’Organe national de prévention 
et de lutte contre la corruption et de lutte contre la corruption 
(ONPLC), Tarek Kour ont (ONPLC), Tarek Kour ont 
affirmé, lundi à Alger, leur affirmé, lundi à Alger, leur 
attachement à lutter contre la attachement à lutter contre la 
corruption à travers l’activation corruption à travers l’activation 
de la convention de coopération de la convention de coopération 

bilatérale signé le 8 juin 2020, bilatérale signé le 8 juin 2020, 
s’ inscrivant dans le cadre du s’inscrivant dans le cadre du 
«renforcement de la bonne «renforcement de la bonne 
gouvernance dans le secteur».gouvernance dans le secteur».
Lors de la rencontre, les Lors de la rencontre, les 
deux parties ont exprimé leur deux parties ont exprimé leur 
engagement à élaborer «une engagement à élaborer «une 
feuille de route contre les feuille de route contre les 
dangers de la corruption» dans dangers de la corruption» dans 
le secteur de la Jeunesse et des le secteur de la Jeunesse et des 

sports, et ce conformément sports, et ce conformément 
à «une approche globale à «une approche globale 
intégrée englobant le système intégrée englobant le système 
de financement du secteur des de financement du secteur des 
sports aux niveaux central et sports aux niveaux central et 
local», indique un communiqué local», indique un communiqué 
du ministère.du ministère.
Le ministère a cité en Le ministère a cité en 
particulier les budgets particulier les budgets 
centraux de fonctionnement centraux de fonctionnement 

et d’équipement, les comptes et d’équipement, les comptes 
d’affectation spéciaux, les d’affectation spéciaux, les 
fonds de wilaya ainsi que les fonds de wilaya ainsi que les 
principales fédérations sportives principales fédérations sportives 
nationales dans une première nationales dans une première 
étape (football, athlétisme, boxe, étape (football, athlétisme, boxe, 
judo, karaté et haltérophilie).judo, karaté et haltérophilie).
Les deux parties ont également Les deux parties ont également 
convenu «d’élaborer et de convenu «d’élaborer et de 
lancer un dispositif d’alerte et lancer un dispositif d’alerte et 

de veille» au niveau du secteur de veille» au niveau du secteur 
de la jeunesse et des sports de la jeunesse et des sports 
pour lutter contre la corruption, pour lutter contre la corruption, 
un dispositif susceptible de un dispositif susceptible de 
permettre à toutes la parties permettre à toutes la parties 
agissantes dans le secteur agissantes dans le secteur 
(société civile, médias et (société civile, médias et 
sportifs...) de contribuer à sportifs...) de contribuer à 
signaler toute violation ou signaler toute violation ou 
éventuelles infractions».éventuelles infractions».

Malgré la défaite algré la défaite 
concédée face à concédée face à 
Tottenham (1-0) et Tottenham (1-0) et 

l’ incapacité de City à marquer, l’incapacité de City à marquer, 
Guardiola a grandement Guardiola a grandement 
apprécié le match de sa apprécié le match de sa 
nouvelle recrue.nouvelle recrue.
Pep Guardiola a insisté sur le Pep Guardiola a insisté sur le 
fait que Jack Grealish a réalisé fait que Jack Grealish a réalisé 
«des débuts incroyables» «des débuts incroyables» 
contre Tottenham, félicitant contre Tottenham, félicitant 
la recrue phare de Manchester la recrue phare de Manchester 
City pour avoir fait preuve City pour avoir fait preuve 
de «personnalité» lors de la de «personnalité» lors de la 
défaite 1-0 à Londres . Jack défaite 1-0 à Londres . Jack 
Grealish a fait ses débuts en Grealish a fait ses débuts en 
Premier League pour City au Premier League pour City au 
Tottenham Hotspur Stadium Tottenham Hotspur Stadium 
dimanche, après avoir été dimanche, après avoir été 
attiré loin d’Aston Villa pour attiré loin d’Aston Villa pour 
un montant record plus tôt cet un montant record plus tôt cet 
été. Face aux Spurs, le joueur été. Face aux Spurs, le joueur 
de 25 ans a disputé l’ intégralité de 25 ans a disputé l’intégralité 
de la rencontre, sans se montrer de la rencontre, sans se montrer 
décisif.décisif.
Le milieu offensif n’a pas Le milieu offensif n’a pas 
su empêcher la première su empêcher la première 
défaite de Manchester City défaite de Manchester City 
en ouverture depuis 10 en ouverture depuis 10 

ans, mais a livré un match ans, mais a livré un match 
apprécié par son entraîneur apprécié par son entraîneur 
Pep Guardiola. Interrogé sur Pep Guardiola. Interrogé sur 
ce qu’ il a le plus aimé dans ce qu’il a le plus aimé dans 
son match, l’Espagnol a aimé son match, l’Espagnol a aimé 
son caractère de leader. «Sa son caractère de leader. «Sa 
personnalité et son influence. personnalité et son influence. 
Il a commis trois ou quatre Il a commis trois ou quatre 
fautes dans les premières fautes dans les premières 
minutes et immédiatement il minutes et immédiatement il 
s’est réveillé et s’est montré», s’est réveillé et s’est montré», 
a d’abord confié l’ancien coach a d’abord confié l’ancien coach 
du FC Barcelone et du Bayern du FC Barcelone et du Bayern 
Munich.Munich.

«Je le félicite d’avoir la «Je le félicite d’avoir la 
personnalité pour essayer»personnalité pour essayer»

«Il a une continuité incroyable, «Il a une continuité incroyable, 
il est tellement dangereux près il est tellement dangereux près 
de la surface, quand nous avons de la surface, quand nous avons 
le ballon, il a toujours une passe le ballon, il a toujours une passe 
supplémentaire. Il a fait un supplémentaire. Il a fait un 
match incroyable et des débuts match incroyable et des débuts 
incroyables et sera si important incroyables et sera si important 
pour nous. Je le félicite d’avoir pour nous. Je le félicite d’avoir 
la personnalité pour essayer la personnalité pour essayer 
et essayer jusqu’à la fin» , a et essayer jusqu’à la fin» , a 
ensuite ajouté l’entraîneur.ensuite ajouté l’entraîneur.
City a commencé brillamment City a commencé brillamment 
le match dans le nord de le match dans le nord de 

Londres, avec un Jack Grealish Londres, avec un Jack Grealish 
menant leur charge sur le côté menant leur charge sur le côté 
gauche, mais les occasions gauche, mais les occasions 
claires étaient rares alors que claires étaient rares alors que 
les Spurs s’en tenaient à une les Spurs s’en tenaient à une 
formation disciplinée lors du formation disciplinée lors du 
premier match de compétition premier match de compétition 
de Nuno Espirito Santo sur le de Nuno Espirito Santo sur le 
banc du club.banc du club.

Son Heung-min a finalement Son Heung-min a finalement 
inscrit le but décisif dix inscrit le but décisif dix 
minutes après le début de la minutes après le début de la 
seconde mi-temps, City n’ayant seconde mi-temps, City n’ayant 
finalement pas réussi à égaliser finalement pas réussi à égaliser 
dans la dernière partie du dans la dernière partie du 
match. Jack Grealish, lui, sera match. Jack Grealish, lui, sera 
de retour en lice pour une place de retour en lice pour une place 
dans la formation de Guardiola dans la formation de Guardiola 

lorsque City accueillera le lorsque City accueillera le 
nouveau promu Norwich au nouveau promu Norwich au 
stade Etihad le 21 août. Les stade Etihad le 21 août. Les 
champions en titre de Premier champions en titre de Premier 
League aborderont ensuite League aborderont ensuite 
une rencontre contre Arsenal une rencontre contre Arsenal 
sept jours plus tard avant la sept jours plus tard avant la 
première pause internationale première pause internationale 
de la saison.de la saison.

manchester cIty
Pep Guardiola salue les «débuts incroyables» 

de Jack Grealish
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En Bref...Samsung Galaxy Z Fold3 et Flip3, les smartphones 
pliables débarquent

Ce robot change de couleurs selon son 
environnement, comme un caméléon

TikTok a annoncé jeudi des 
restrictions supplémentaires 
pour les adolescents, son public 
de prédilection, afin de mieux les 
protéger contre les dangers liés 
aux réseaux sociaux comme le 
harcèlement ou encore le manque 
de sommeil. « Nous pensons qu’il 
est important d’être encore plus 
proactif pour assurer la sécurité 
des adolescents », assure la 
plateforme, qui a notamment bâti 
son succès grâce à l’engouement 
des jeunes utilisateurs pour 
son format de vidéos courtes et 
rythmées.
La messagerie directe va être 
désactivée par défaut pour les 
16-17 ans. Les adolescents en 
général seront encouragés à faire 
plus attention à qui peut voir les 
vidéos qu’ils mettent en ligne. 
Les moins de 16 ans, notamment, 
seront obligés de choisir entre 
leurs abonnés, leurs amis ou 
personne. Et certaines options 
seront désactivées, comme 
« Stitch » et « Duet ». Cette 
dernière permet de reprendre une 
vidéo et d’en filmer une autre en 
parallèle pour diffuser les deux 
en même temps.

Se protéger d’éventuels 
scandales tout en conservant 

son public
Certains utilisateurs le font 
pour valoriser d’autres usagers, 
mais certains le font pour les 
dénigrer. En outre, les 13-15 ans 
ne recevront plus de notifications 
après 21 heures, ni les 16-17 ans 
après 22 heures, pour favoriser 
des nuits plus reposantes. Malgré 
des règles strictes contre tous 
les contenus qui sexualisent ou 
exploitent les enfants, les réseaux 
plébiscités par les jeunes se 
voient régulièrement reprocher 
de ne pas suffisamment protéger 
les enfants des prédateurs en 
ligne.
Ils cherchent donc à se protéger 
d’éventuels scandales sans 
repousser leur public, sachant 
qu’une bonne réputation est 
essentielle pour s’assurer des 
recettes publicitaires. Google 
et Facebook mettent ainsi 
régulièrement à jour leurs 
règlements concernant les 
adolescents.

Un smartphone qui peut 
loger dans la poche 
d’un pantalon, cela 

devient rarissime aujourd’hui. 
Pour garder une grande 
surface d’affichage, sans la 
contrainte des dimensions, 
Samsung vient de lancer ses 
Galaxy Z Fold3 et Z Flip3. 
Des mobiles qui pourraient 
bien être les premiers à 
démocratiser l’accès aux 
smartphones pliants.
Cela fait des années que 
l’on évoque la révolution 
que pourraient engendrer 
les smartphones pliants. 
Alors qu’ils étaient jusqu’à 
maintenant positionnés dans 
le très haut de gamme avec 
un tarif élitiste, la donne 
pourrait bien changer avec 
les deux modèles dévoilés par 
Samsung. Ainsi, avec un ticket 
d’entrée à 1.059 euros, le 
Galaxy Z Flip 3 est désormais 
le tout premier smartphone 
pliant proposé au prix d’un 
mobile premium traditionnel.
C›est donc un concentré de 
technologies haut de gamme 
dans un smartphone qui se 
plie en deux pour pouvoir se 
loger dans n›importe quelle 
poche de pantalon. Replié, 
le mobile ne mesure que 
8,64 cm de hauteur. Fermé, 
il dispose d’un petit écran de 
1,9 pouce qui donne accès 
à de nombreux widgets 
permettant d’interagir avec les 
applications les plus pratiques 
du smartphone. Il affiche 

également les notifications, 
sans avoir besoin d›ouvrir le 
mobile. Déplié, c’est un écran 
de 6,7 pouces que l’on trouve, 
un écran rafraîchi à 120 Hz 
pour assurer une fluidité 
d’affichage parfaite.
Pour faire taire les critiques 
sur la fragilité d’un tel mobile, 
l›écran est 80 % plus solide que 
sur les modèles précédents. 
Pour la coque, les matériaux 
employés sont également 
robustes et le mobile est même 
étanche. En conséquence, le 
smartphone sera certainement 
plus costaud que n’importe 
quel mobile haut de gamme 
actuel en cas de chute. Autre 
atout, il est possible de replier 
le mobile à 90° pour visionner 
un film, prendre une photo à 
distance avec un geste de la 
main, ou bien passer un appel 
vidéo.

Le juste prix
Sous cet écran pliable, se 
trouve le puissant Snapdragon 
888 de Qualcomm, un modem 
5G et 8 Go de mémoire vive et 
128 ou 256 Go (1.109 euros) 
de stockage. Deux batteries 
cumulant 3.300 mAh sont 
disponibles. Côté photo, le 
smartphone est équipé de deux 
capteurs de 12 mégapixels 
dédiés à la prise de photos 
grand angle et à l›ultra grand 
angle. Un capteur frontal de 
10 mégapixels est également 
disponible, même s’il est 
possible de prendre des selfies 
grâce au retour vidéo du 

mini écran dorsal. Le Galaxy 
Z Flip 3 se décline en noir, 
crème, lavande et vert. Le 
smartphone est disponible en 
précommande avec une coque 
en cuir, un chargeur sans fil et 
l›assurance Samsung Care+ 
(valable 1 an). Une offre de 
reprise de votre ancien mobile 
permet de l’acquérir à partir 
de 559 euros.
En plus de ce Z Flip 3, la 
marque propose aussi le 
très haut de gamme Z Fold 
3 à partir de 1.799 euros. Le 
prédécesseur préfigurait déjà 
ce que serait la « Cadillac » 
du smartphone pliable et cette 
version 3 vient confirmer cet 
aboutissement. Le Z Fold 3 
s›ouvre à la façon d›un livre 
et peut être associé à un stylet 
S Pen Fold Edition ou S Pen 
Pro. L’écran de 7,6 pouces, 
affichant 2.208 x 1.768 pixels 
et rafraîchi à 120 Hz, le 
transforme en une véritable 
tablette de poche. Vous ne 
verrez pas de capteur à selfies 
et pourtant il est bel et bien 
disponible, mais caché sous 
l’écran avec ses 4 mégapixels. 
Il s’avérera très utile pour les 

« visio », mais mieux vaut lui 
préférer le module extérieur du 
côté de l’écran de 6,2 pouces 
avec ses 10 mégapixels.

Du très haut de gamme
Sur le dos du smartphone, se 
logent aussi trois capteurs de 
12 mégapixels (grand-angle, 
ultra grand angle, téléobjectif 
x2). Sous l’écran pliable, 
Samsung a dégainé l’artillerie 
lourde : le Snapdragon 888 est 
associé à 12 Go de mémoire 
vive. Pour le stockage, la 
barre a été haut placée avec 
une capacité d’entrée de 256 
Go ou 512 Go (1.899 euros). 
Un autre module photo est 
disponible sur l’autre écran 
extérieur. Le Z Fold 3 intègre 
une batterie de 4.400 mAh 
(charge rapide à 25 W). Le 
mobile est également étanche 
à l’eau. Le Z Fold 3 est 
disponible en noir, vert et blanc 
« irisé» en précommande avec 
un stylet S Pen, un chargeur 
rapide, ainsi que l’assurance 
Samsung Care+ (valable 1 
an). Une offre de reprise de 
votre ancien mobile permet de 
réduire le prix de 500 euros.

La capacité des 
caméléons à changer 
de couleur intrigue 

les scientifiques depuis 
longtemps. Cette technique 
de camouflage représente un 
objectif pour de nombreux 
chercheurs, et pourrait avoir 
des applications pratiques 
dans de nombreux domaines, 
dont la robotique. Des 
chercheurs coréens viennent 
de créer un nouveau robot 
capable de se fondre dans 
le décor. Ils ont publié les 
détails de leur recherche 

dans la revue Nature 
Communications.
Les caméléons parviennent à 
changer de couleur grâce à la 
contraction de muscles sous 
la peau, qui agissent sur des 
nanocristaux. Des chercheurs 

avaient déjà réussi à créer 
un revêtement avec une 
capacité similaire, qui réagit 
lorsqu’elle est pliée ou étirée. 
Toutefois, l’équipe coréenne 
a opté pour une autre piste, 
en utilisant la chaleur.

Les scientifiques ont créé 
un robot mou avec une « 
peau » composée d›une 
couche de cristaux liquides 
thermochromiques. En 
dessous de celle-ci, ils ont 
placé une structure composée 
de plusieurs couches de 
nanofils d’argent qui servent 
d›éléments chauffants. Cette 
structure permet au robot 
non seulement de changer de 
couleur, mais également de 
créer des motifs pour mieux 
se fondre dans le décor.
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Une nouvelle étude montre 
à quel point l’exercice 
physique après un accident 

vasculaire cérébral (AVC) est 
important pour la santé. Il s’avère en 
effet que les adeptes de la marche, 
du vélo et même du jardinage 
au quotidien sont beaucoup plus 
susceptibles d’avoir une espérance 
de vie prolongée par rapport aux 
personnes qui ne pratiquent aucune 
de ces activités. Ces résultats 
pourraient avoir des implications 
pour de futures lignes directrices 
pour les survivants d’un AVC. 
L’activité physique régulière 
est l’une des mesures hygiéno-
diététiques à mettre en place après 
un AVC, car elle permet de lutter 
contre le surpoids et l’hypertension, 
de diminuer la glycémie et les 
risques thrombotiques et agit donc 
directement sur le risque de récidive. 
En outre, cette bonne habitude 
favorise un bon rétablissement et 
une bonne réadaptation post-AVC. 
Une nouvelle étude publiée dans 
la revue médicale de l’American 
Academy of Neurology montre 
ainsi que les personnes qui marchent 
ou jardinent au moins trois à quatre 
heures par semaine, ou font du vélo 

au moins deux à trois heures par 
semaine après un AVC peuvent 
avoir un risque de décès 54% 
inférieur, quelle qu’en soit la cause.
L’étude scientifique a trouvé le 
plus d’avantages pour les plus 
jeunes survivants d’un AVC : 
lorsque les personnes de moins 
de 75 ans faisaient au moins cette 
quantité d’exercice, leur risque de 
décès était réduit de 80 %. « Une 
meilleure compréhension du rôle de 
l’activité physique dans la santé des 
personnes qui survivent à un AVC 

est nécessaire pour concevoir de 
meilleures thérapies par l’exercice 
et des campagnes de santé publique 
afin que nous puissions aider ces 
personnes à vivre plus longtemps. 
», explique dans un communiqué 
le principal auteur de l’étude, le Pr 
Raed A. Joundi, de l’Université de 
Calgary au Canada, et membre de 
l’American Academy of Neurology.
Trois à quatre heures de marche par 
semaine font une grande différence
Celui-ci ajoute : « nos résultats 
sont passionnants, car seulement 

trois à quatre heures de marche par 
semaine étaient associées à de fortes 
réductions de la mortalité, et cela peut 
être réalisable pour de nombreux 
membres de la communauté ayant 
déjà subi un AVC. » Par ailleurs, 
l’équipe a constaté que les gens 
obtenaient encore plus d’avantages 
en marchant six à sept heures par 
semaine. L’étude a porté sur 895 
personnes d’un âge moyen de 72 
ans qui avaient déjà eu un AVC 
et 97 805 personnes d’un âge 
moyen de 63 ans qui n’en avaient 
jamais eu. L’activité physique 
hebdomadaire a été évaluée à 
partir de questions sur des activités 
telles que marche, course, vélo, 
jardinage, musculation et natation.
Par exemple, les participants ont dû 
répondre à la question : « au cours 
des trois derniers mois, combien de 
fois avez-vous marché pour faire de 
l’exercice ? Et pendant combien de 
temps ? » Les chercheurs ont ensuite 
utilisé la fréquence et la durée de 
chaque type d’activité physique 
pour calculer la quantité d’exercice 
pratiquée au total. La deuxième 
partie de l’étude a consisté à suivre 
les participants pendant quatre ans 
et demi en moyenne. Après avoir 

pris en compte d’autres facteurs 
susceptibles d’affecter le risque de 
décès, comme l’âge et le tabagisme, 
les chercheurs ont découvert que 
25% des personnes ayant déjà 
subi un AVC mouraient de toute 
cause, contre 6% des personnes 
qui n’en avaient jamais eu.
Une habitude encore plus 
bénéfique pour les moins de 75 ans
Dans le groupe « accident vasculaire 
cérébral » (AVC), 15% des personnes 
qui ont fait au moins l’équivalent 
de trois à quatre heures de marche 
par semaine sont décédées pendant 
le suivi, contre 33% qui n’ont 
pas fait ce minimum d’exercice. 
Dans le groupe de personnes qui 
n’avaient jamais fait d’AVC, 4% des 
personnes qui ont fait de l’exercice 
sont décédées, contre 8% qui n’en 
ont pas pratiqué. Par ailleurs, les 
chercheurs ont trouvé la plus forte 
réduction du taux de mortalité chez 
les personnes ayant déjà subies un 
AVC mais âgées de moins de 75 
ans : dans ce groupe, 11% de ceux 
qui ont fait au moins le minimum 
d’exercice sont décédés, contre 
29% de ceux qui n’en ont pas fait.

AVC : les survivants qui marchent 30 minutes par jour 
ont un risque de décès divisé par deux

Il y a un pic des piqûres de 
guêpes en juillet en août. 
Les symptômes disparaissent 

rapidement, sauf en cas d’allergie. 
Comment faire dégonfler et 
soulager une piqûre de guêpe 
? Avec du vinaigre ? Conseils 
du Dr Jean-Marc Chavigny, 
dermatologue et allergologue.
Après avoir hiberné, la guêpe 
se réveille dès que les beaux 
jours arrivent, généralement 
au début du printemps. La 
saison des guêpes s’étend 
généralement du mois d’avril 
au mois d’octobre, avec un 
pic d’observation en juillet 
en août. Une piqûre de guêpe 
entraîne une douleur immédiate 
et l’apparition d’un œdème 
au niveau de la zone piquée. 
Vinaigre, pommades, crèmes... 
Que mettre sur une piqûre de 
guêpe ? Du vinaigre ? Que faire 
en cas de gonflement important 
ou d’allergie ? Conseils et tour 
des remèdes, naturels ou pas 
avec le Dr Jean-Marc Chavigny, 
dermatologue et allergologue.
Symptômes : comment 
reconnaître une piqûre de guêpe ?
La plupart du temps, une 
piqûre de guêpe entraîne une 
simple réaction inflammatoire 
locale modérée. Le premier 
signe de la piqûre de guêpe est 
une vive douleur qui apparaît 

immédiatement après avoir été 
piqué. Le plus souvent elle est 
suivie d’une rougeur, parfois 
des démangeaisons et d’un 
gonflement au niveau de la 
zone piquée. On appelle cela 
«un œdème local» qui «forme 
une petite boule de quelques 
centimètres, informe le Dr Jean-
Marc Chavigny, dermatologue 
et allergologue. En fonction de 
la zone piquée, le gonflement 
peut être plus important - sur 
le visage (paupières, oreilles, 
lèvres...) ou dans le cou par 
exemple - et la réaction peut être 
beaucoup plus importante. Le 
gonflement peut alors s’étendre 
jusqu’à une articulation». Par 
ailleurs, une piqûre dans la 
bouche ou dans la gorge peut 
gonfler au point d’entraîner un 
risque d’étouffement. En cas de 
piqûres multiples, les symptômes 
peuvent être plus intenses : 
vomissements, diarrhée, maux 
de tête, chute de tension, plus 
rarement convulsions voire une 
perte de connaissance. Si la 
personne a plus de 20 piqûres 
de guêpe, il faut l’emmener 
à l’hôpital immédiatement. 
Que faire en cas d’allergie 
aux piqûres de guêpe ?
La réaction peut être beaucoup 
plus violente lorsque la personne 
piquée est allergique au venin de 

la guêpe. On estime que 1 à 4% 
de la population est allergique 
aux piqûres de guêpes ou 
d’abeille. «Il y a moins d’allergie 
aux piqûres de guêpe qu’aux 
piqûres d’abeille et ces allergies 
sont moins graves», souligne 
le Dr Jean-Marc Chavigny,
• La réaction allergique 
peut être régionale. «Si deux 
articulations gonflent dans la 
zone de la piqûre, il s’agit d’une 
réaction allergique», explique le 
dermatologue et allergologue.
• La réaction peut être 
généralisée et modérée : la 
personne a le plus souvent une 
urticaire (apparition de plaques 
rouges qui démangent). Elle 
peut être généralisée et sévère 
: c’est le choc anaphylactique. 
Les signes : malaise, vertiges 
dus à une chute de tension, 
nausées, gonflement des lèvres, 
de la gorge, de la langue, 
respiration difficile, éruption 
cutanée... L’obstruction des 
voies respiratoires et le choc 
cardiovasculaire peuvent 
entraîner la mort de la victime.
• En cas de réaction 
allergique, appelez le 15 
(Samu) ou le 112 pour un 
transport d’urgence à l’hôpital.
quand consulter ?
• Le choc 
anaphylactique, décrit ci-dessus, 

est une urgence médicale. Une 
injection d’adrénaline intra-
musculaire doit être faite le 
plus rapidement possible.
• L’urticaire après 
une piqûre de guêpe (ou 
d’abeille) doit entraîner une 
consultation médicale. Un 
bilan allergologique permet 
d’évaluer la sévérité de 
l’allergie et d’envisager une 
désensibilisation selon les 
cas. «Une désensibilisation 
est conseillée mais elle est à 
discuter avec l’allergologue 
car cette désensibilisation, si 
elle donne de bons résultats, 
n’est pas dénuée de risque» 
indique l’allergologue.
Remèdes et traitements : que 
faire en cas de piqûre de guêpe ?
De petits moyens peuvent aider 
à prévenir les 

complications, à diminuer la 
douleur et la quantité de venin.
Soulager la piqûre de 
guêpe : antihistaminique, 
froid, cortisone...
Mettre du froid
«Le premier geste à faire est 
de désinfecter la plaie, le dard 
de la guêpe pouvant apporter 
des microbes», explique le Dr 
Jean-Marc Chavigny. «Le froid 
permet ensuite de calmer la 
douleur : vous pouvez mettre 
des glaçons dans un gant 
humide et appliquer celui-ci sur 
la zone douloureuse», conseille 
le médecin. Approcher la lésion 
d’une source de chaleur (de type 
briquet) est plutôt déconseillé 
à cause des risques de brûlure, 
notamment chez les enfants qui 
peuvent bouger.

Piqûre de guêpe : allergie, gonflement, que faire ? 
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Décorer son intérieur 
est aussi et sur-
tout une histoire de 

créativité et de personnalité. 
Mais si cet adage est essen-
tiel pour se sentir bien chez 
soi, encore faut-il connaître 
certaines règles de base afin 
d’éviter toute faute de goût !

Couleurs mal choisies ou 
mal associées, accumulation 
d’objets ou de motifs non 
maîtrisée, sol mal ou pas 
refait, meubles non adaptés à 
la surface disponible... Voici 
des erreurs à éviter à tout 
prix, pour une déco des plus 
réussies !

Erreur 1 : l’accumulation 
de motifs

Trop de motifs, tue les 
motifs. Plus que jamais 
d›actualité fleurs, pois, 
rayures et autres imprimés 
fleurissent sur les murs, les 
textiles et les objets déco. 
Si l’envie vous prend de les 
adopter dans votre intérieur, 
soyez cependant attentive à 
ne pas les mélanger, ni les 
accumuler. En effet, le résul-
tat deviendrait peu harmo-
nieux, pire, il se dégagerait 
de votre intérieur un senti-
ment d’étouffement... Les 
motifs, oui, mais à utiliser 
avec parcimonie !

Erreur 2 : des styles dis-
parates

Vous aimez le style baroque, 
ne dites pas non au style de-
sign, mais à bien y réfléchir, 
vous êtes aussi fan du style 
campagne chic... Attention 

à ne pas vous perdre dans 
les styles ! Le mélange des 
styles, ou mix and match, de-
mande mesure et maîtrise. Si 
le mélange du moderne et du 
contemporain est tendance, 
sachez qu’il faut toutefois 
garder une certaine cohé-
rence dans le style que l’on 
veut donner à son intérieur. 
Afin d’éviter l’effet «vide-
grenier», définissez donc un 
genre déco en particulier, 
c›est lui qui vous servira de 
fil conducteur pour la suite, 
l›important étant d’obtenir 
un résultat harmonieux.

Erreur 3 : une mauvaise 
association de couleurs

Un peu de bleu, de rose, 
de vert, de jaune, de gris... 
Même si les couleurs sont à 
vos yeux un véritable mode 
de vie, gare à l’association 
fatale ! Certes, un intérieur 
coloré apporte dynamisme et 
bonne humeur, mais cela ne 
doit pas vous encourager à le 
transformer en véritable arc-
en-ciel. Choisissez donc une 
couleur de base à partir de 
laquelle vous déclinerez, au 
grand maximum, deux autres 
couleurs. Et surtout, faites 
du nuancier votre nouveau 
meilleur ami : vous aimez le 
rouge et le violet, oui, mais 
les deux réunis ne font pas 
bon ménage...

Erreur 4 : des objets à 
foison

En vraie collectionneuse, 
vous aimez accumuler les 
objets, mais surtout, les 

exposer? Sachez que cet 
étalage ne vous rend pas 
service, loin de là. Mettre 
trop d’objets déco dans son 
intérieur encombre la vue et 
l›espace et ces derniers ne 
vous facilitent, en plus, pas le 
ménage... La solution toute 
trouvée : gardez les objets 
qui sont le plus en harmonie 
avec votre déco. Et s’il vous 
est inconcevable de ne plus 
voir le vase de votre mémé, 
sachez que rien ne vous em-
pêche de changer, de temps à 
autre, vos objets exposés.

Erreur 5 : des meubles 
mal adaptés par rapport 

au volume des pièces

Le défaut majeur dans les 
intérieurs vient souvent du 
fait que les pièces à vivre 
sont mal aménagées. Le pro-
blème ? La taille des meubles 
ne correspond généralement 
pas à l’espace dont on dis-
pose. Grande table, biblio-
thèque, buffet de famille... 
Ces meubles ont peut-être 
pour vous une valeur sen-
timentale, mais vos pièces, 
elles, ont-elles la place né-
cessaire pour les accueillir ? 
Pour avoir la réponse, pas de 
secret : on sort son mètre, on 
mesure les meubles, l›espace 
disponible... Et on avise.

Erreur 6 : un sol non 
rénové 

Voici une des erreurs fa-
tales en déco. Vous venez de 
moderniser votre salon ou 
votre cuisine en changeant le 
mobilier et la peinture, mais 

le sol, y avez-vous pensé ? 
Car c’est un fait : un inté-
rieur design et épuré, doté 
d’un horrible carrelage jau-
nie d’origine, n’a jamais été 
du plus bel effet ! Au lieu 
d’opter pour un tapis «cache-
misère» qui ne changera rien 
aux choses bien au contraire, 
ne négligez pas votre sol et 
changez-le en même temps 
que vous refaites votre inté-
rieur ! Si c’est une question 
de coût, sachez qu’il existe 
désormais de faux parquets 
et du lino imitation bois à des 
prix abordables. 

Erreur 7 : une pièce peinte 
à l’aide d’une couleur 

tonique

Le fuchsia est votre couleur 
préférée et vous souhaitez la 
célébrer en peignant entière-
ment votre chambre avec ? 
Une des règles de base à bien 
intégrer : ne jamais peindre 
une pièce entière avec une 
couleur tonique. En effet, 
avec ce genre de couleur, 
votre pièce deviendrait trop 
étouffante et écrasante. En 
définitive, un pan de mur ou 
des bandes peintes dans une 
couleur tonique suffisent am-
plement.

Erreur 8 : un plafond 
coloré

A moins d’avoir un inté-
rieur doté de hauts plafonds, 
chassez de votre esprit l›idée 
d’avoir un plafond peint 
d’une autre couleur que le 
blanc. En effet, un plafond 
coloré fait visuellement 

avancer les murs et diminue 
l’impression de hauteur dans 
une pièce. Laissez-le donc 
blanc. A savoir également : si 
vous souhaitez le rafraîchir, 
optez pour une peinture mate 
et non brillante, cette der-
nière accentuant les défauts 
dudit plafond...

Erreur 9 : le total look

Évitez de tomber dans le 
piège du total look : à trop 
vouloir bien faire, on finit 
par en faire justement trop... 
Quitte à transformer son in-
térieur en un endroit froid et 
sans personnalité. Oui, vous 
aimez le style marin mais 
cela ne vous oblige pas à 
mettre 50 poissons et du bleu 
à foison. Votre intérieur n’est 
pas une vitrine de magasin de 
décoration, non, non.

Erreur 10 : des petits 
rangements dans tous les 

coins

Lorsque l’on veut gagner de 
la place, on pense souvent 
à installer des éléments de 
rangement. Oui, mais est-ce 
nécessaire de multiplier les 
boîtes et autres petits casiers 
qui finissent par envahir et 
encombrer votre intérieur? 
Et à force de disperser les 
rangements, ne finit-on pas 
par ne plus savoir où se 
trouvent les précieux objets 
et documents rangés ? Résul-
tat : parfois, il vaut mieux 
choisir une bonne armoire 
ou une commode qui fait, au 
final, gagner plus d›espace 
qu’on ne le croit.

10 erreurs types à éviter en déco 
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Des artistes et travailleurs de la 
Santé bénévoles ont lancé une 
initiative de bienfaisance pour 

contribuer à l’opération de prise en 
charge psychologique des personnes 
traumatisées par les incendies de 

forêts, les enfants notamment, dans 
différentes wilayas du pays.
L’initiative consiste en la collecte 
de dons de fournitures et matériel 
de dessin, ainsi que de jouets pour 
enfants, explique, le sculpteur sur 
métal, Abdelghani Chebbouche, un 
des organisateurs de cette action 
de solidarité, ajoutant qu’un appel 
est lancé aux artistes de toutes les 
disciplines (dessin, musique, danse, 
théâtre ...) pour  participer à cet effort 
de reconstruction, à travers la prise en 
charge de ces enfants dans des ateliers 
d’art thérapie.
Le but d’une telle initiative est 
d’»apporter une aide psychologique, 
aux enfants notamment, afin 
d’exorciser les traumatismes causés par 

les incendies de forêts et reconstruire 
à nouveau les régions sinistrées», 
poursuit le sculpteur, qui encourage la 
«généralisation de cette initiative, avec 
d’autres bénévoles, à travers toutes les 
wilayas touchées par ces incendies.
L’artiste a également appelé les 
psychologues à rejoindre cette 
initiative, ajoutant que ce genre 
d’opération est d’»une importance 
capitale à court et long termes».
Les modalités de participations, de 
collecte des dons et les détails de cette 
initiative sont disponibles sur les pages 
des réseaux sociaux de Abdelghani 
Chebbouche ou sur la page: 
«MakeAlgeriaGreenCleanAgain»

Horloge de la grande 
mosquée de Tlemcen... 
Cette horloge est 
témoin de l’assassinat 
du M. Djelloul Ben 
Osmane, l’Imam de 
la Grande Mosquée 
de Tlemcen et des 
dizaines d’innocents, 
le 04 juin 1957 à 
18h20 par l’armée 
française à l’intérieur 

de la Mosquée.  Depuis 

l’horloge n’a jamais 

été réparée (18h20) 

en souvenir de ce 

massacre barbare. Le 

Minbar à partir duquel 

l’imam de la mosquée 

prononçait ses prêches 

garde encore les traces 

de balles, un véritable 

crime de guerre.

Boukerche Miloud  est un 
artiste peintre algérien né le 13 
avril 1908 dans le quartier de 
Sidi-Yacine, (Sidi Yacine) rue 
Emile Zola. Son départ pour la 
France a été fortuit. Parti pour 
jouer un match de foot Ball, il a 
été remarqué par une personne 
qui a remarqué son don pour le 
dessin.
Miloud Boukerche commence 
par être dessinateur dans une 
maison de soieries, avant 
d’aller se former aux Beaux-
Arts de Paris. Il expose à Paris 
aux Artistes français et se fait 
un nom comme portraitiste. 
Il visite Boussaâda ou il a 
découvert l’œuvre de Dinet en 
1946. Sa première exposition 
particulière à Alger a lieu 
en 1947, au Cercle franco 
musulman. A cette année il a 
eu une médaille d’or comme 
récompense à son œuvre.. 

Influencé par les travaux 
d’Etienne Dinet et Adam 
Styka, il peint des couples 
d’amoureux ou des scènes 
marquées par des personnages 
atypiques : mendiants, 
aveugles ou des femmes 

nues. Son travail se veut très 
descriptif tout en préservant 
une atmosphère romantique. 
Décédé en 1979 ses œuvres 
sont dispersées dans plusieurs 
pays Algérie, Maroc, France, 
Espagne ,USA..

Incendies

initiative pour la prise en charge psychologique des enfants 
traumatisés

Juste pour info...

Biographie Express...Citations...
Sara Boueche

 « Jeune 
femme sur 

la terrasse à 
Alger»

huile sur toile 
1889

 Algérie at 
the coffee 

shop

Maxime NOIRÉ 
(1861-1927)

Jan-Baptist 
Huysmans 

(1826 - 1906)
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Au Bénin, l’igname est 
l’un des tubercules 
les plus cultivés. Sa 

consommation fait partie 
des habitudes culinaires des 
peuples du centre et du nord 
du pays. Depuis des lustres, le 
peuple MAHI de Savalou est 
resté attaché à une tradition 
ancestrale. La sortie de la 
nouvelle igname fait office de 
rituels.
Selon Alain GBAGUIDI, 
dignitaire à la cours royale de 
Savalou ‘’L’igname, c’est une 
denrée qui a le même cycle 
que l’être humain. L’igname 
passe neuf mois sous terre. 
L’humain passe neuf mois 
dans le sein de sa maman. Dès 
qu’un enfant naît, on célèbre 
sa naissance. C’est comme ça 
que quand l’igname naît, nous 
MAHI, on célèbre la naissance 
de l’igname aussi. Donc, ça se 
fête dans toutes les familles. 
Et au niveau de la majesté 
des rois des MAHIS, il choisit 
une date où il ordonne à sa 
population de commencer par 
manger la nouvelle igname.’’
La cérémonie qui consacre la 
sortie de la nouvelle igname 
est placée sous le signe d’une 
reconnaissance aux divinités. 
Lesquelles divinités ont 
favorisé l’abondance des 
récoltes. Pour la célébrer, 
trois jours sont consacrés aux 
rites secrets et publics.
Le principal et qui constitue la 
dernière étape au bout des trois 
jours, c’est la consultation du 
FÂ par un prêtre géomancien. 
Si le FÂ autorise, il revient 

au roi de donner l’ordre à 
son peuple de consommer la 
nouvelle igname.
‘’On doit respecter les mânes 
de nos ancêtres, les arrières 
parents qui ont initié cela. 
L’igname comme d’autres 
cultures est respectée. Dans 
sa consommation, quand 
l’igname sort, quand tu as 
une divinité, tu dois donner 
l’igname à ta divinité avant 
de consommer’’, a déclaré 
Dada VOUDOU, homme, 
Dignitaire à la cours royale de 
Savalou.
Le rituel autour de l’igname 
consiste à préserver non 
seulement les valeurs 
culturelles et cultuelles du 
peuple MAHI, mais elle 
représente aussi une occasion 
de retrouvailles.
‘’Savalou est une zone de 
prédilection de la culture de 
l’igname. Et ça nous permet 
aussi de nous retrouver et 
de parler des questions de 
développement. Parce que 
c’est la seule fête, c’est la seule 
occasion où les fils MAHIS se 
retrouvent,’’ a affirmé Etienne 
HOUNNAHIN, homme, Natif 
de Savalou.
La fête de l’igname à 
Savalou draine du monde. En 
l’occurrence les nombreux 
touristes qui viennent 
découvrir des réalités 
culturelles.
Si le sport est utile à la 
santé humaine, le pilage de 
l’igname au mortier pourrait 
remplacer valablement une 
discipline sportive.

Qui dit fresques de 
Abbes Boukhobza, 
dit gaîeté, tolérance 

et paix… Mais voilà qu’une 
de ces fresques, sur la façade 
de l’ancienne école juive à 
Djerba, se trouve effacée par 
des mains mal intentionnées…
L’objectif est clair d’après 
Abbes Boukhobza. Il s’agit 
de vouloir détruire tout ce 
qui touche à la tolérance et 
probablement faire échouer le 
Sommet de la Francophonie….
Il est à noter que la fresque 
réalisée était en accord avec les 
membres de la communauté 
juive de Djerba et avec leur 

soutien matériel. Sauf que 
cette fresque n’existe plus.
Un tel acte est 
incompréhensible car aucun 
n’a le droit de détruire l’art. 
D’ailleurs, un tel acte a été 
dénoncé via les réseaux 

sociaux. Comme par Annie 
Kabla qui pousse un grand 
coup de gueule, en déclarant:  
» Les fresques murales qu’a 
faites notre peintre et mon ami 
Abbes Boukhobza sur le mur 
de l’école juive de la Hara 

Esseghira à Djerba, et auxquels 
j’ai participé, moi et d’autres 
matériellement, (que tous ceux 
qui suivent Abbes ont vu) ont 
été effacées, apparemment hier 
matin le 08/08/2021.  D’après 
les voisins (commerçants 
et autres voisinages) par la 
personne qui s’était occupée 
de Djerbahood…
Et de poursuivre: « Personne 
ne sait pourquoi? Pense-il 
que les murs de la Haa lui 
appartiennent ou encore si ce 
n’est de la vengeance envers 
Abbes et son art? » Autant 
d’interrogations…
Il faut dire que l’émotion est 

très forte. Car nul ne peut 
détruire l’art ou l’effacer tout 
simplement. C’est comme si 
on efface l’histoire de l’art…. 
Une  triste affaire où le vrai 
coupable devrait s’expliquer 
et rendre des comptes de son 
acte.
Pour ceux qui ne connaissent 
pas Abbes Boukhobza, il a 
exposé « Houch et Bibene 
», le 11 décembre 2019, au 
siège de l’ONU à Genève! 
Pour promouvoir la jeunesse 
tunisienne, il a choisi les écoles 
de Djerba pour repeindre les 
murs gratuitement.

Le festival de l’igname au Bénin

Fresque de Abbes Boukhobza effacée, qui se cache derrière?
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Tout porte à croire que 
Kanye West a fait reti-
rer le remix de Nah 

Nah Nah de DaBaby des pla-
teformes de streaming. Le titre 
a en tout cas disparu de Spo-
tify, Tidal, YouTube Music 
ou encore Apple Music dans 
le courant du week-end der-
nier comme le note Variety. 
Une décision qui s’explique 
bien évidemment par la polé-
mique soulevée par DaBaby 
après ses propos homophobes 
et sérophobes prononcés lors 

d’un concert donné à Miami 
fin juillet.
Une prise de position que ne 
peut soutenir Kanye West. Le 
(futur) ex-mari de Kim Kar-
dashian a en effet produit In-
dustry Baby, le dernier titre de 
Lil Nas X, figure incontour-
nable de la défense des droits 
de la communauté LGBTQ 
+. Toute connexion, même 
s’il ne s’agit que de royalties, 
avec DaBaby pourrait faire 
tache.

Dans la tourmente

Après le départ de la polé-
mique, DaBaby avait publié 
des excuses en demi-teinte 
qui n’ont pas su convaincre. 
Ejecté de l’affiche de Lol-
lapalooza dans les jours qui 
avaient suivi ses propos, l’ar-
tiste fait désormais face à un 
véritable effet domino avec 
des déprogrammations et des 
ruptures de contrats publi-
citaires en cascade. Depuis, 
DaBaby a effacé ses excuses 
de ses réseaux sociaux.

Margot Robbie n’a 
pas honte de l’ad-
mettre, elle est 

totalement accro à Love Is-
land. Du propre aveu de l’ac-
trice interrogée par People, 
l’émission de téléréalité 
britannique occupe une « 
grande place » dans sa vie. Et 
bien entendu, la star de Birds 
of Prey a ses saisons et ses 
candidates préférées.
« Si je devais choisir une 
saison, ce serait la troisième 
(saison). Et si je devais choi-
sir mes candidates préférées, 
ce serait Liv (Olivia At-
twood) de la troisième saison 
et Maura (Higgins) de la cin-
quième », a-t-elle précisé, les 
deux candidates citées ayant 
marqué les esprits du public 
grâce à quelques répliques 
mémorables dans le confes-
sionnal de l’émission qui 
met en scène des célibataires 
venus chercher l’amour dans 
un décor paradisiaque. Une 
version française présentée 
par Nabilla avait été lancée 
par Amazon Prime l’an der-
nier, mais écourtée à cause 
de la pandémie de Covid-19.

Il s’en est fallu de peu
Bien évidemment, Margot 
Robbie a tenté de partager 
sa passion avec ses collè-
gues, et notamment avec 
Joel Kinnaman qui partage 
avec elle l’affiche du Sui-
cide Squad de James Gunn. 
Et si l’acteur, également pré-
sent durant l’interview, n’a 
pas vraiment accroché, il se 
demande s’il n’aurait pas pu 
finir dans l’émission si sa 
carrière avait mal tourné.

« Quelques mauvais choix, 
un peu moins de chance, un 
peu moins de courage à un 
moment et ça aurait été Love 
Island et pas Hollywood 
pour nous, c’est sûr », a-t-
il imaginé. Une perspective 
qui a laissé Margot Robbie 
songeuse. « Je n’aurais pas 
du tout pris ça mal. J’aurais 
été ravie ! », a-t-elle conclu. 
A quand un Love Island avec 
des célébrités ?

Eminem a pris la déci-
sion d’investir dans la 
start-up MakersPlace, 

une plateforme dédiée à la 
vente d’œuvres d’art numé-
riques sous forme de NFT. Le 
rappeur a mis un premier pied 
dans le monde des NFT il y 
a quelques mois, une petite 
entreprise qui rapporte.
D’après le NME, il aurait 
empoché 1,78 million de 
dollars avec les ventes d’une 
première collection d’œuvres 
baptisée Shady Con. Un 
succès qui aura sans doute 
convaincu l’artiste et son 
manager, Paul Rosenberg, 
de participer à une levée de 
fonds de 30 millions de dol-
lars engagée par la start-up 

fondée en 2018 à San Fran-
cisco.
Un véritable boum
Parmi les investisseurs ayant 
également contribué à la 
levée de fonds de Makers-
Place, on trouve le joueur de 
football Larry Fitzgerald, les 
fondateurs d’Eventribe Julia 
et Kevin Hartz, le milliardaire 
Tobias Lütke ou encore Sony 
Music et Uncork Capital.
La start-up a été fondée par 
un certain Dannie Chu, ex de 
chez Pinterest. La plateforme 
affirme avoir enregistré une 
croissance insolente en 2021 
et hébergé plus de 100 mil-
lions de dollars de transac-
tions ces derniers mois.

Jessica Chastain sera l’in-
vitée d’honneur de la 46e 
édition du Festival du 

Film International de Toron-
to. Si L’incroyable histoire de 
Miss Tammy Faye, son der-
nier film, sera présenté lors 
de la compétition, c’est pour 
l’ensemble de sa carrière que 

l’actrice sera récompensée 
en recevant un Tribute Actor 
Award.
Pour Joana Vicente et Came-
ron Bailey qui codirigent 
le festival, Jessica Chastain 
mérite pleinement cet hon-
neur qui vient saluer un ap-
port d’exception à l’industrie 

cinématographique. « Son 
interprétation de Tammy 
Faye témoigne de sa présence 
exceptionnelle à l’écran et 
de son talent », a d’ailleurs 
affirmé Joana Vicente dans 
un communiqué relayé par 
Radio-Canada.
Une histoire incroyable

Dans L›incroyable histoire 

de Miss Tammy Faye (The 

Eyes of Tammy Faye en ver-

sion originale), Jessica Chas-

tain campe le rôle-titre de 

l’épouse du célèbre télévan-

géliste américain Jim Bakker.

Margot Robbie est accro 
à la téléréalité

Info Star...

Jessica Chastain sera récompensée au Festival
 du Film International de Toronto

Kanye West fait retirer le remix de « Nah Nah Nah» 
de DaBaby des plateformes de streaming



Feux de Forêts:

Lancement d’une caravane de 
solidarité vers plusieurs wilayas

Une caravane de solidarité 
composée de 40 camions 
s’est ébranlée lundi matin 

du siège de Dar El Imam à El 
Mohammadia (Alger) vers quatre 
wilayas touchées par les feux de 
forêts, et ce avant la tenue à huis-
clos d’une réunion de la commission 
nationale de la Zakat pour examiner 
la possibilité de consacrer une part 
de la Zakat aux sinistrés.
Le ministre des Affaires religieuses 
et des Wakfs, Youcef Belmahdi 
accompagné du wali délégué de la 
circonscription administrative d’El 
Harrach, Abderrhamane Dehimia, 
a donné le coup d’envoi de cette 
caravane transportant des denrées  
alimentaires et du matériel médical, 
vers les wilayas de Tizi Ouzou, 
Khenchela, Skikda et Jijel.
Dans une déclaration à la presse, 
M. Belmahdi a souligné que 
cette initiative s’inscrit dans le 
cadre «d’une large campagne  de 
solidarité organisée dans d’autres 
wilayas par l’institution de la 
mosquée et par le peuple algérien 
dont il a salué l’unité et l’esprit 
de solidarité avec les sinistrés des 
incendies qui se sont déclarés il y 

a quelques jours, dans plusieurs 
régions du pays notamment à Tizi 
Ouzou.
Il a également annoncé la tenue 
ce lundi d’une réunion de la 
commission nationale de la Zakat 
pour «examiner des questions liées 
à la Zakat dont la valeur a dépassé 
cette année les 700.000 DA, 
notamment la possibilité d’associer 
le Fonds de la Zakat aux opérations 
d’aide et de soutien à nos frères 
sinistrées dans les wilayas ravagées 
par les incendies».
Il a indiqué que cette réunion sera 
sanctionnée par des décisions 
en faveur des régions touchées 
rappelant que le Fonds national 
de la Zakat a déjà contribué à 
une opération de solidarité pour 
assister les régions touchées par la 
pandémie Covid-19, notamment à 
Blida.
Une action nationale de solidarité 
est en cours pour recenser les zones 
sinistrées, a-t-il dit, ajoutant que «5 
mosquées ont été touchées par les 
incendies à Tizi Ouzou et certaines 
complètement détruites»

Trafic de véhicules :

Un réseau criminel démantelé 
à Oran

L’ancien wali de Tipasa condamné 
à 3 ans de prison ferme

incendies: 

Numéro vert pour accompagner les enfants et familles sinistrées

Les services de police d’Oran 
ont démantelé un réseau 
criminel lié à une affaire de 

trafic international de véhicules 
impliquant 102 personnes, a-t-on 
appris, lundi, de la sûreté de wilaya.
L’affaire a été traitée par la brigade 
de recherches et d’intervention 
relevant du service de wilaya de 
la police judiciaire et concerne le 
trafic international de véhicules 
par l’utilisation de faux documents 
officiels (dossiers de base), l’atteinte 
au traitement automatique des 
données, l’abus de fonction et la 
mise en circulation de véhicules aux 
dossiers de base douteux, a précisé 
la cellule de communication et des 
relations publiques de la sûreté de 
wilaya.
L’opération a été enclenchée, après 
près d’une année d’investigations 
minutieuses des éléments de 
la brigade en question, sur les 

activités de ce réseau international 
activant au niveau de 27 wilayas, 
indique la même source, ajoutant 
que les investigations ont prouvé 
l’implication de 102 personnes dans 
cette affaire.
Après avoir obtenu l’autorisation 
d’extension de compétence, les 
éléments de la police sont parvenus 
à récupérer 25 véhicules et à la saisie 
de 37 dossiers, indique la même 
source, soulignant qu’une procédure 
judiciaire a été lancée contre les 
personnes impliquées dans cette 
affaire.

Le pôle pénal économique 
et financier du tribunal de 
Sidi M’Hamed (Alger) a 

condamné, lundi, l’ancien wali 
de Tipasa, Moussa Ghellai, en 
prononçant à une peine de trois ans 
de prison ferme pour des faits liés 
à la corruption et l’octroi d’indus 
avantages.
Plusieurs responsables impliqués 
dans cette affaire ont été condamnés 
à des peines allant d’un an avec 
sursis à deux ans de prison ferme, 
notamment l’ancien directeur des 
domaines de la wilaya de Tipasa 
qui a été condamné à deux ans de 
prison dont une année avec sursis, 

le directeur du cadastre, condamné 
à deux ans de prison et le directeur 
de l’environnement à un an de 
prison avec sursis.
Le tribunal a condamné également 
deux hommes d’affaires impliqués 
dans cette affaire de corruption, à 
deux ans de prison ferme, tandis 
qu’un troisième a été acquitté.

L’Organe national de la 
protection et de la promotion 
de l’enfance (ONPPE) a 

annoncé la mise en place d’un numéro 
vert 1111 mis à la disposition des 
citoyens issus des zones sinistrées, 
suite aux feux de forêts déclarés 
dans plusieurs wilayas depuis, lundi 
dernier, pour prodiguer des conseils 
psychologiques aux familles sinistrées 
et assurer un accompagnement 

aux enfants», a 
indiqué, dimanche 
un communiqué de 
l’ONPPE.
L’ONPPE annonce 
«l’élargissement de 
l’activité de la cellule 
chargée de la prise en charge des 
signalements via le numéro vert (1111) 
mis à la disposition des citoyens 
issus des zones sinistrées pour 

prodiguer des conseils et consultations 
psychologiques et accompagner 
les enfants et familles sinistrées», 
précisant que ces consultations sont 
assurées par «des psychologues 

relevant de l’ONPPE», ajoute le 
communiqué.
Cette mesure intervient 
«parallèlement aux circonstances 
que vit le pays suite aux incendies 
de forêts qui ont touché plusieurs 
wilayas faisant plusieurs morts et 

des blessés auxquels nous souhaitons 
un prompt rétablissement en vue 
d’atténuer l’impact psychologique de 
ce sinistre», conclut le document.
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